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O município de Pirapora, no norte de Minas, ven-
ceu o XII Prêmio Sebrae Prefeitura Empreendedora 
na categoria Compras Governamentais. O anúncio foi 
realizado na cerimônia de premiação na manhã desta 
quarta-feira, 17, na sede do Sebrae Minas, em Belo 
Horizonte. O evento contou com a presença de cerca 
de 300 convidados, dos 24 municípios finalistas, entre 
prefeitos, secretários, lideranças e autoridades munici-
pais e estaduais. 

No dia 18 de Abril, é comemorado o Dia 
Internacional do Livro Infantil, a data tem 
como objetivo incentivar a introdução da 
leitura desde a alfabetização dos pequenos, o 
amor pelo mundo literário, muitas vezes ini-
cia-se pela infância, afinal os livros infantis re-
velam um mundo mágico, com personagens 
criados para chamar a atenção de crianças e 
garantir o seu interesse. A data foi escolhida, 
pois nesse dia, em 1882, nascia o escritor 
Monteiro Lobato, considerado o pai da litera-
tura infantil brasileira, os seus principais per-
sonagens estão concentrados na obra “Sítio 
do picapau amarelo”.

Nesta segunda-feira, 15, o deputado federal Paulo Guedes (PT-MG) realizou a entrega de uma viatura para o 50° Bata-
lhão da Polícia Militar, em Montes Claros, para a realização da patrulha rural. Segundo o parlamentar, a segurança pública 
é um direito e deve ser feita principalmente através da prevenção

Pirapora vence XII Prêmio Sebrae Prefeitura 
Empreendedora

Deputado Paulo Guedes entrega 
viatura para patrulha rural

Dia Nacional do Livro 
Infantil é comemorado

REGIONAL 4

Com MG na liderança nacional, Brasil assume 
6º lugar no mundo em energia solar
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CULTURA 5

Plano de Saúde para os 
servidores da Prefeitura 
está se tornando
realidade 

REGIONAL 9

Construção da ponte da 
Unimontes segue em ritmo 
intenso

SAÚDE 7

Hu realiza palestra sobre 
saúde mental no Abril Verde

“Como desenvolver ambientes de diversidade, 
equidade e inclusão nas atividades das instituições 
de saúde”. Este é o tema de palestra ministrada no 
HU- Unimontes, vinculado a Universidade Estadual 
de Montes Claros, terça-feira (16/04). A atividade foi 
inserida na programação do “Abril Verde – Mês de 
Prevenção, Segurança e Saúde no Trabalho”, que tem 
como um dos objetivo disseminar e conscientizar os 
servidores e toda a população sobre a implantação de 
ações de prevenção de acidentes e doenças relaciona-
das ao trabalho.

A mastectomia, a remoção total ou parcial de 
um ou ambos os seios, é um procedimento cirúr-
gico que, muitas vezes, gera dúvidas e receios nas 
mulheres que o enfrentam.  Mas, compreender 
as nuances desse procedimento e seus impactos 
na vida após a cirurgia é essencial para navegar 
esse momento com mais força, fé e informação

Desvendando as dúvidas 
e empoderando mulheres

MASTECTOMIA

O Brasil subiu 2 posições no ranking de potência instalada em energia solar fotovoltaica no mundo, atingindo o 6º lugar em 
2023, com 37,40 gigawatts (GW), informou a Agência Internacional para as Energias Renováveis (Irena).  “Minas Gerais é referência 
e tem papel decisivo nesta conquista, pois saímos na frente e mantemos a liderança nacional na produção desta energia limpa e 
renovável, considerando tanto a geração centralizada (GC), das grandes usinas, quanto a geração distribuída (GD), dos painéis 
dos telhados e pequenos terrenos, graças ao trabalho que iniciei há mais de 10 anos, a partir de quando criei e a nossa Assembleia 
aprovou a legislação de incentivo à energia solar”, ressaltou o deputado Gil Pereira.

REGIONAL 9
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Criar redes integradas por território 
é a solução para o SUS

A revolução das Soluções 
Baseadas na Natureza

MARA MACHADO
CEO DO INSTITUTO QUALISA DE GESTÃO (IQG)

DANILO ROBERTI ALVES DE ALMEIDA
DIRETOR DE PESQUISA & DESENVOLVIMENTO

2 OpiniãO

O Sistema Único de Saúde 
(SUS), uma conquista histórica do 
povo brasileiro, enfrenta uma crise 
sem precedentes, refletida em lon-
gas filas de espera, hospitais super-
lotados e tempos de espera inacei-
táveis para atendimento e cirurgias. 
80% da população brasileira depen-
de exclusivamente do SUS.

Com relatos de pacientes aguar-
dando mais de 11 horas por um 
atendimento básico, e filas de espe-
ra de mais de 6 meses para a reali-
zação de cirurgias essenciais, é evi-
dente que o atual modelo do SUS 
não está atendendo às necessida-
des da população de forma eficaz.

A descentralização por meio das 
Unidades de Pronto Atendimento 
(UPAs), embora tenha sido uma 
tentativa de aliviar a demanda nos 
hospitais centrais, revelou-se insu-
ficiente para resolver os problemas 
fundamentais de acesso e qualida-
de nos serviços de saúde.

O atual cenário do SUS é alar-
mante e exige uma ação imediata. 
Não podemos mais aceitar que os 
brasileiros enfrentem condições 
tão precárias de atendimento médi-
co, colocando em risco sua saúde e 
bem-estar.

Diante desse contexto crítico, 

é necessário um esforço conjunto 
do governo, profissionais de saúde, 
instituições acadêmicas e a socie-
dade civil para remodelar o SUS e 
garantir um sistema de saúde aces-
sível, eficiente e de qualidade para 
todos os brasileiros.

Na minha visão, estudos e ex-
periência de mais de 30 anos no 
setor de saúde, está mais do que 
na hora de agir, de remodelar este 
atendimento e de criar uma Polí-
tica Nacional de Qualidade para 
dar uma sustentabilidade ao setor. 
Caso nada seja feito vamos viver um 
colapso na saúde pública.

E a saída está na própria história 
do SUS: criar redes integradas por 
território, ou seja, cuidar das pesso-
as por região e de forma unificada e 
multidisciplinar. Desta forma, evita-
mos as longas filas e as idas e vindas 
da população nos postos de saúde 
por diversos bairros.

A remodelação do SUS não é 
apenas uma questão de política 
de saúde, mas sim uma questão de 
justiça social e direitos humanos. 
Todos os brasileiros têm o direito 
constitucional a um sistema de saú-
de público, gratuito e de qualidade, 
e é nosso dever garantir que esse 
direito seja respeitado e cumprido.

Janeiro durante a terceira 
onda de calor de 2024 gerou uma 
série de memes e muito descon-
forto, para dizer o mínimo. De 
acordo com um estudo liderado 
pela UFRJ, 48 mil pessoas mor-
reram por ondas de calor entre 
2000 e 2018 no Brasil. No ano 
passado, nove ondas de calor 
assolaram o país, num total de 
65 dias com temperaturas muito 
acima da média histórica – até 
os anos 1990, eram sete dias em 
média de calor atípico, segundo 
dados do Instituto de Pesquisas 
Espaciais (INPE). Definitivamen-
te, as mudanças climáticas são a 
principal ameaça que a humani-

dade enfrenta. No último ano, a 
temperatura global esteve muito 
próxima do 1,5ºC acima dos ní-
veis pré-industriais, marco limite 
do acordo de Paris, e para que 
não seja ultrapassado esse limiar 
as emissões de gases de efeito es-
tufa devem ser reduzidas em 43% 
até 2030 (em relação a 2019), 
conforme a ONU. Para atingir 
essa meta ousada são necessá-
rias diversas estratégias e atores, 
e contar com o engajamento das 
empresas para a redução e com-
pensação das suas emissões.

As soluções baseadas na na-
tureza (NBS, na sigla em inglês) 
podem proporcionar mais de um 

terço das reduções de emissões 
necessárias até 2030, de acordo 
com um estudo da The Nature 
Conservancy (TNC). É o caso de 
projetos de conservação e restau-
ração florestal, e de manejo de 
terras agrícolas. Essas soluções 
não apenas ajudam a enfrentar 
as mudanças climáticas, mas tam-
bém podem melhorar a saúde do 
solo, conservar e aumentar a bio-
diversidade e equilibrar o ciclo 
hidrológico, além de promover o 
desenvolvimento social de comu-
nidades tradicionais.

Segundo o estudo da TNC, os 
projetos do tipo REDD+ (Redu-
ções de Emissões provenientes 

de Desmatamento e Degrada-
ção) podem evitar a emissão de 
aproximadamente 3 GtCO2e (bi-
lhões de toneladas equivalentes 
de dióxido de carbono) com a 
conservação de florestas nativas. 
Enquanto os projetos do tipo ARR 
(Afforestation, Reforestation and 
Revegetation) podem remover 
cerca de 1,6 GtCO2e da atmos-
fera com a restauração florestal. 
Já os projetos de ALM (Agricul-
tural Land Management) podem 
garantir que mais de 5 GtCO2e 
sejam compensados com a ado-
ção de boas práticas e tecnologias 
na agricultura e na pecuária. Os 
recursos financeiros para esses 

Devemos desconstruir "expressões 
preconceituosas" no Brasil

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA/RADIALISTA/FILÓSOFO

Temos um longo caminho a per-
correr quando se trata de reconhe-
cer e desafiar os conceitos e frases 
capacitistas, machistas e racistas 
que permeiam a cultura brasileira. 
Muitas vezes, essas expressões são 
proferidas sem uma segunda refle-
xão, mas sua presença é profunda-
mente prejudicial, pois perpetuam 
estereótipos e reforçam hierarquias 
opressivas.

Começando pelo capacitismo, 
é comum encontrar na linguagem 
cotidiana expressões que denotam 
preconceito contra pessoas com de-
ficiência. Frases como “isso é coisa 
de louco” ou “não seja aleijado” são 
exemplos claros de como o capaci-
tismo está arraigado em nossa cul-
tura. Essas palavras desumanizam e 
diminuem a dignidade das pessoas 
com deficiência, reforçando a ideia 

de que elas são menos capazes ou 
merecedoras de respeito.

No âmbito do machismo, a cul-
tura brasileira frequentemente re-
produz padrões de comportamento 
que subjugam as mulheres. Expres-
sões como “mulher no volante, 
perigo constante” ou “isso é coisa 
de mulherzinha” perpetuam a ideia 
de que as mulheres são inferiores 
aos homens em habilidades e com-

petências. Além disso, piadas e co-
mentários de cunho sexual também 
contribuem para a objetificação e o 
assédio das mulheres, criando um 
ambiente hostil e desigual.

Quanto ao racismo, o Brasil 
carrega consigo uma herança colo-
nial que se reflete em expressões e 
conceitos discriminatórios. Termos 
como “cabelo ruim” ou “cor de pele 
exótica” denotam um padrão de be-

leza eurocêntrico que marginaliza 
e inferioriza pessoas negras. Além 
disso, piadas e estereótipos basea-
dos em raça perpetuam a ideia de 
superioridade branca e contribuem 
para a marginalização e violência 
contra comunidades negras.

É crucial reconhecer que essas 
expressões e conceitos têm impac-
tos reais sobre as pessoas que são 
alvo delas. Elas não apenas mago-

am e ferem, mas também refor-
çam estruturas de poder injustas e 
contribuem para a manutenção da 
opressão. Portanto, é responsabi-
lidade de cada um de nós desafiar 
ativamente essas narrativas prejudi-
ciais, educando-nos e promovendo 
uma cultura de respeito e igual-
dade. Somente assim poderemos 
construir uma sociedade mais justa 
e inclusiva para todos.

projetos vêm do mercado de car-
bono, onde empresas e governos 
do mundo inteiro estão estabele-
cendo metas de carbono zero (net 
zero) e regulamentações.

Mas, para que esse mercado 
atinja todo o seu potencial, é pre-
ciso garantir a qualidade e inte-
gridade dos créditos de carbono, 
gerados de acordo com padrões 
robustos e reconhecidos. Os pro-
jetos NBS precisam ter adicio-
nalidade e monitoramento para 
assegurar o cumprimento de seus 
objetivos e proporcionar benefí-
cios para o clima, para as comu-
nidades e para a biodiversidade 
por um período mínimo de 40 
anos. Os órgãos certificadores do 
mercado voluntário de carbono, 
como a Verra, têm buscado cons-
tantemente o aperfeiçoamento de 
suas metodologias para garantir a 
consistência dos projetos e a con-
fiança do mercado.

A integridade e qualidade dos 
projetos estão ligadas à transpa-
rência, rastreabilidade e seguran-
ça. Tecnologias avançadas, como 
drones com sensores LiDAR e 
inteligência artificial, são impor-
tantes para aumentar a transpa-
rência e acurácia na mensuração 
do carbono e no monitoramento 
da biodiversidade e da degrada-
ção florestal. Tecnologias sociais, 
incluindo aplicativos de monito-
ramento ambiental comunitário 
e mecanismos de resolução de 
conflitos e geração de renda, fo-
mentam a gestão colaborativa e 
a participação ativa em projetos 
NBS – as ações sociais são essen-
ciais para assegurar a segurança 
e eficácia dos projetos no longo 
prazo, contribuindo para a me-
lhoria da qualidade de vida.

A necessidade das empresas 
compensarem suas emissões, 

combinada à garantia de integri-
dade e qualidade dos projetos 
NBS, deve resultar em um mer-
cado promissor e no provável 
aumento dos valores dos créditos 
de carbono, que já proporcionam 
um retorno atrativo quando com-
parado a outras atividades econô-
micas, especialmente a pecuária 
extensiva em pastagens degrada-
das. De acordo com um estudo 
da McKinsey, a demanda pelos 
créditos aumentará 15 vezes ou 
mais até 2030 e até 100 vezes até 
2050, fazendo esse mercado sal-
tar de US$1 bilhão em 2021 para 
US$50 a 100 bilhões até o final 
desta década.

Neste cenário, o Brasil possui 
uma posição promissora: 15% 
do potencial global de compen-
sação de carbono por meio de 
soluções baseadas na natureza 
concentra-se em seu território, o 
equivalente a quase 2 GtCO2e – 
e apenas 1% dessa capacidade é 
aproveitada atualmente. Para que 
o país possa se beneficiar desse 
potencial de crescimento, faz-se 
necessário também a formação de 
pessoal capacitado para atender 
o aumento da demanda. Hoje o 
mercado já está carente de profis-
sionais tanto na área de desenvol-
vimento de projetos NBS, quanto 
na área de auditoria por parte dos 
órgãos de verificação e validação 
dos projetos, bem como na área 
de sustentabilidade dentro das 
empresas. 

Cobrir essas lacunas é essen-
cial para termos condições de 
descarbonizar a economia, com 
agricultura e pecuária regenerati-
vas e baseadas na floresta em pé, 
consolidando o Brasil como uma 
potência mundial em sustentabili-
dade. Esta é a revolução das Solu-
ções Baseadas na Natureza.
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Historicamente, os trabalhadores rurais enfrentam uma série de desafios, incluindo 
condições de trabalho precárias, salário baixo, discriminação e exploração

CLEUBER CARNEIRO 

Causou comoção na classe política regional, o falecimento do 
ex-deputado Cleuber Carneiro, aos 84 anos, em Belo Horizonte, 
onde vinha residindo. Cleuber foi prefeito de Januária nos anos 
1970 e, eleito deputado estadual, o mais longevo parceiro políti-
co de Humberto Souto. Primeiro na Arena, depois no PDS e mais 
tarde no PFL, eles formaram uma dobradinha, Cleuber estadual e 
Humberto federal, que durou muito tempo. Após a ida de Hum-
berto Souto para o Tribunal de Contas da União, Cleuber ocupou 
seu espaço político na Câmara dos Deputados, exercendo dois 
mandatos em Brasília. Sua família é proprietária da Rádio Voz do 
São Francisco e da TV Norte, veículos de comunicação de maior 
audiência na região de Januária. 

CLEUBER CARNEIRO II 

Cleuber Carneiro também foi o político norte-mineiro sem 
base eleitoral em Montes Claros que mais cumpriu mandatos 
como deputado. Esse número, aliás, é cada vez menor. Se an-
tes, ao mesmo tempo, eram eleitos Cleuber Carneiro ( Januária), 
Wanderley Ávila (Pirapora), Geraldo Santana (Salinas), Péricles 
Ferreira (Salinas), José Braga (Brasília de Minas), Elbe Brandão 
( Janaúba), Dimas Rodrigues ( Janaúba), entre outros, hoje a 
quantidade é bem reduzida. Nas últimas eleições, caso atípico na 
história recente, três deputados foram eleitos na região “fora” de 
Montes Claros: a federal Célia Xakriabá (São João das Missões) e 
os estaduais Ricardo Campos (São João da Ponte) e Oscar Teixei-
ra (Mato Verde). 

TRÂNSITO CAÓTICO 

Já vai para mais de uma semana a interdição em torno do Edi-
fício Roma, no cruzamento da Avenida Mestra Fininha com a rua 
Cassimiro de Abreu, no Jardim São Luiz. A maior parte do trânsito 
foi desviada para a rua Raul Correia, que, em condições normais, 
é uma das mais movimentadas e desorganizadas de Montes Cla-
ros. Além de ser via de mão dupla, com estacionamento liberado 
dos dois lados, é uma rua totalmente comercial, com carga e des-
carga de caminhões acontecendo o tempo todo, carros parados 
nas esquinas tampando a visão nos cruzamentos, barzinhos que 
colocam cadeiras nas calçadas e nas ruas, sem qualquer resis-
tência da fiscalização, enfim, o que já era ruim, está horrível. O 
mínimo que a MCTrans poderia fazer nesse período seria colocar 
guardas municipais para dar vazão ao trânsito nas proximidades 
do Edifício Roma e não apenas para multar os infratores. 

TRÂNSITO CAÓTICO II

Aliás, independente da interdição em função das obras no Edi-
fício Roma, a Prefeitura precisa rever essa questão das cadeiras 
de bares colocadas nas ruas, ocupando vagas de estacionamento. 
Como se não bastasse interromper a calçada, o espaço comer-
cial foi ampliado para a via pública. Em outras cidades onde isso 
acontece, há espaço suficiente para o trânsito de veículos e pe-
destres. Não é o caso de Montes Claros, onde a maioria das ruas 
é muito apertada. Se um deficiente físico, por exemplo, precisar 
transitar a pé ou de cadeiras de rodas perto desses locais, a única 
opção que ele tem é literalmente o meio da rua, disputando lugar 
com os diversos veículos. Algo precisa ser feito, urgentemente. 

KAMILLA CARDOSO 

Posso estar equivocado, mas ainda não vi nenhuma ação, seja 
da Prefeitura, da Câmara Municipal ou da sociedade civil organi-
zada de Montes Claros, no sentido de reconhecer e homenagear 
as recentes façanhas da atleta de basquete Kamilla Cardoso, natu-
ral da cidade. Com apenas 22 anos, foi campeã e eleita melhor jo-
gadora das finais da Liga Universitária Feminina dos Estados Uni-
dos, repetindo o feito, por exemplo, de Michael Jackson e Magic 
Johnson, e selecionada para a WNBA, a versão feminina da NBA, 
como a terceira melhor caloura, feito inédito para qualquer jo-
gador brasileiro de basquete, independente do gênero. Kamilla, 
melhor jogadora latino-americana de basquete no momento, deu 
seus primeiros passos através do professor Rogério Santana, seu 
primeiro treinador, aqui em Montes Claros. Neste momento, Ka-
milla é a montes-clarense que está mais em evidência no mundo. 

PARTIDOS DE FÁBIO 

O ainda menos conhecido de todos os pré-candidatos a prefei-
to de Montes Claros, Fábio Ferreira, também chamado de Fábio 
Máquinas, conseguiu reunir três partidos em sua embarcação: 
MOBILIZA, que é o antigo PMN, PMB e PRTB. Terá candidatos 
a vereador nos três. O nome mais conhecido na composição é 
o do Tenente Alan Kardeck, sempre bem votado nas eleições le-
gislativas. Nessa semana, a servidora pública Veranice Brexó, que 
assessorou durante muitos anos o deputado Gil Pereira, postou 
mensagem de apoio à candidatura de Fábio. 

Pecê Almeida Júnior é jornalista e publicitário e fechou esta 
coluna às 11h09 de 17 de Abril de 2024

Deputado Federal Paulo 
Guedes entrega viatura para 
patrulha rural

Data celebra e reforça a luta do 
homem do campo

Comissão aprova projeto de Alex 
Manente que amplia isenções para 
faculdade que aderir ao Prouni

Nesta segunda-feira, 15, o depu-
tado federal Paulo Guedes (PT-MG) 
realizou a entrega de uma viatura 
para o 50° Batalhão da Polícia Mi-
litar, em Montes Claros, para a rea-
lização da patrulha rural. Segundo 
o parlamentar, a segurança pública 
é um direito e deve ser feita princi-
palmente através da prevenção.

O Brasil tem trabalho para re-
duzir os índices de violência e tem 
registrado queda em alguns aspec-

tos. Em 2023, o país registrou uma 
queda de 4% nos números de assas-
sinatos em comparação com o ano 
anterior. Esses números são reflexo 
de políticas públicas voltadas para a 
redistribuição de renda e o trabalho 
de patrulhamento e prevenção. É o 
que afirma o deputado federal Pau-
lo Guedes (PT-MG).

 “Quando o país realiza um tra-
balho de redistribuição de renda, 
isso promove uma política de mu-

danças significativas na vida das 
pessoas a médio e longo prazo. 
Somado a isso, o trabalho de uma 
polícia bem equipada e bem treina-
da para prevenir crimes já garante 
um impacto imediato”.

De acordo com o parlamentar, 
esses resultados podem ser vistos 
também nas zonas rurais. Ao entre-
gar uma viatura para o 50° Batalhão 
da Polícia Militar, Guedes acrescen-
tou que “hoje, vemos nas comuni-

dades de Montes Claros uma mu-
dança significativa e isso tudo foi 
feito através da criação da Patrulha 
Rural”.

O deputado reforçou a impor-
tância de continuar investindo nas 
forças de segurança. “Uma polícia 
treinada adequadamente para lidar 
com os cidadãos e com sua infra-
estrutura bem montada consegue 
trazer resultados positivos para to-
dos”.

ÉLID NORONHA

O dia 17 de Abril é conhecido 
como o dia Internacional de luta 
dos trabalhadores do campo, essa 
data foi escolhida pelos movimen-
tos sociais para celebrar os benefí-
cios que os trabalhadores do cam-
po entregam a sociedade e também 
para reforçar a luta que percorrem 
em seu cotidiano.

No Norte de Minas, devido a 
termos de Geografia e atividade 
econômica, há uma grande concen-
tração de fazendas, e trabalhadores 
rurais. O agronegócio corresponde 
a 22% do Produto Interno Bruto 
(PIB) de Minas Gerais, a soma total 
de R$ 205 bilhões foi registrada em 
2022, de acordo com a informação 
mais atual disponível. É fato que 
onde tem economia girando, tem 
geração de emprego. 

Historicamente, os trabalhado-
res rurais enfrentam uma série de 

desafios, incluindo condições de 
trabalho precárias, salário baixo, 
discriminação e exploração. Uma 
das principais lutas dos trabalha-
dores do campo, atualmente, é a 
luta pela reforma agrária, que é um 
conjunto de propostas, medidas e 
alterações nas leis que promovem 
a distribuição de terra e vão contra 
o latifúndio (propriedade agrícola 
de grande extensão pertencente a 
uma pessoa, família ou empresa), 
o Movimento dos Trabalhadores 
Rurais Sem Terra (MST) é o prin-
cipal grupo social que advoga pela 
implementação da reforma agrária 
no Brasil. De acordo com a finali-
dade do movimento, o objetivo do 
MST não é apenas garantir terra 
para seus membros, como acredi-
tam, mas principalmente combater 
a concentração de terras nas mãos 
de poucos proprietários.

Além da questão da terra, os 
trabalhadores do campo frequen-

temente lutam por melhores con-
dições de trabalho e direitos tra-
balhistas. Muitos são empregados 
em atividades agrícolas sazonais, 
enfrentando longas jornadas de 
trabalho com pouca remuneração 
e falta de proteção social. Organiza-
ções sindicais e movimentos sociais 
têm se mobilizado para defender os 
direitos dos trabalhadores rurais e 
pressionar por políticas que garan-
tam condições de trabalho dignas 
e justas. Inclusive, Minas Gerais é 
o estado líder em pessoas resgata-
das do trabalho escravo, e a grande 
maioria se concentra em áreas ru-
rais, em Abril de 2024, o Ministé-
rio do Trabalho e Emprego (MTE) 
liberou a “lista suja”, onde constam 
nomes das empresas que ofereciam 
péssimas condições de trabalho aos 
seus funcionários, que foram resga-
tados.

A valorização dos trabalhadores 
do campo é de suma importância, 

pois são essenciais para a susten-
tabilidade da sociedade como um 
todo, fornecendo alimentos, sus-
tentando economias locais, preser-
vando o meio ambiente e promo-
vendo a coesão social e cultural nas 
comunidades rurais.

Conversamos com Jaelson Go-
mes, trabalhador do campo de 34 
anos, ele conta do orgulho e paixão 
pela profissão que exerce desde os 
13 anos de idade.

-“Eu nasci e cresci na roça, em 
uma pequena propriedade rural. 
Minha vida sempre esteve ligada a 
agricultura e pecuária, desde mui-
to jovem, ajudando o meu pai nos 
serviços da fazenda. Eu vejo meu 
trabalho no campo como essencial. 
Nós, trabalhadores rurais, somos 
responsáveis por produzir os ali-
mentos que chegam às mesas das 
pessoas todos os dias. É uma res-
ponsabilidade imensa, mas também 
motivo de grande orgulho.” 

A isenção valerá desde que a 
instituição cumpra as regras da Lei 
Complementar 187/21, que regula-
menta a certificação das entidades 
beneficentes.

A Comissão de Previdência, Assis-
tência Social, Infância, Adolescência 
e Família da Câmara dos Deputa-
dos aprovou nesta quarta-feira (17) 
projeto de lei 4980/16 de autoria 
do deputado Alex Manente (Cida-
dania-SP), que isenta as instituições 
universitárias que aderirem ao Pro-
grama Universidade para Todos 
(Prouni) da contribuição previdenci-
ária sobre a folha de pagamento.

A isenção valerá desde que a 
instituição cumpra as regras da Lei 
Complementar 187/21, que regula-
menta a certificação das entidades 
beneficentes. Atualmente, as institui-
ções do Prouni já possuem isenção 
de outros tributos, como o Impos-
to de Renda das Pessoas Jurídicas 
(IRPJ).

O programa oferece bolsas de 
estudo universitárias, integrais e par-

   DIA INTERNACIONAL DE LUTA DOS TRABALHADORES DO CAMPO

FERNANDO JOSE CERELLO G. PEREIRA, leiloeiro ofi cial inscrito na JUCESP n° 844, com escritório à Al. Santos, 787, Jardim Paulista, devidamente autorizado pelo Credor Fiduciário 
BANCO TRIÂNGULO S/A, com sede administrativa na Avenida Cesário Alvim, nº 2.209 – Uberlândia/MG, CEP: 38400-696, CNPJ/MF sob nº 17.351.180/0001-59, nos termos da Contrato 
de Constituição da Garantia de Alienação Fiduciária de Bem Imóvel nº 235607 no qual fi gura como Emitente Devedora SÓ FESTA SUPERMERCADO LTDA., inscrita no CNPJ/MF sob nº 
14.456.238/0001-30, com sede na Rua Bertulino Cruz, nº 450 – Centro, São João do Paraíso/MG, como Terceiros Garantidores também denominados Devedores/Garantidores Solidários 
ESPÓLIO DE LUIZ CARLOS RODRIGUES, falecido em 06/08/2021, brasileiro, empresário, casado, portador da Cédula de Identidade RG nº 5317752 – SSP/MG, inscrito no CPF/MF sob 
nº 754.841.706-30, neste ato representado por sua inventariante MARISA BARBOSA SILVA, brasileira, empresária, casada, portadora da Cédula de Identidade RG nº 12657959 – SSP/
MG, inscrita no CPF/MF sob nº 006.227.146-60, residente e domiciliada na Rua Bertulino Cruz, nº 450 – Centro, São João do Paraíso/MG, LUIZ FELIPE DA SILVA RODRIGUES, brasileiro, 
empresário, solteiro, portador da Cédula de Identidade RG nº 18699202 – SSP/MG, inscrito no CPF/MF sob nº 129.826.416-23, residente e domiciliado na Rua Antônio Capuchinho, nº 
431 – Casa B - Centro, São João do Paraíso/MG e MARISA BARBOSA SILVA, brasileira, empresária, casada, portadora da Cédula de Identidade RG nº 12657959 – SSP/MG, inscrita no 
CPF/MF sob nº 006.227.146-60, residente e domiciliada na Rua Bertulino Cruz, nº 450 – Centro, São João do Paraíso/MG, levará a PÚBLICO LEILÃO de modo Presencial (no endereço 
abaixo) e On-line (www.megaleiloes.com.br), nos termos da Lei nº 9.514/97, artigo 27 e parágrafos, no dia 26/04/2024 às 14h, à Alameda Santos, 787, 13º andar, Cj. 132 - Jardim Paulista 
em São Paulo/SP, em PRIMEIRO PÚBLICO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 2.790.000,00 (dois milhões, setecentos e noventa mil reais), o imóvel abaixo descrito, 
com a propriedade consolidada em nome do Credor Fiduciário: Lote situado na Rua Abdenago Lisboa, bairro Raquel, Salinas/MG, representado pelas unifi cação dos lotes 01 (área de 
360 m²), 02 (área de 360 m²), 09 (área de 360 m²) e 10 (área de 360 m²), da quadra 30, do Loteamento Raquel, perfazendo a área total e contígua de a área de 1.440,00 m².   O imóvel 
encontra-se melhor descrito e caracterizado na matrícula nº 19.558 do Cartório de Registro de Imóveis da Comarca de Salinas/MG. Obs.: (i) Ocupado. Desocupação por conta do 
COMPRADOR, nos termos do art. 30 da lei 9.514/97; (ii) Regularização e encargos perante os órgãos competentes da divergência da área construída, inclusive que vier a ser apurada 
no local e atual denominação da Rua e numeração, correrão por conta do COMPRADOR; (iii) Constam nas AVs- 05, 06 e 07 Ações de Execuções, do qual as baixas fi carão a cargo do 
VENDEDOR sem prazo determinado. Caso não haja licitante em primeiro leilão, fi ca desde já designado o dia 03/05/2024, no mesmo horário e local, para realização do SEGUNDO 
LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 1.395.000,00 (um milhão, trezentos e noventa e cinco mil reais). Os interessados em participar do leilão de modo on-line, deverão 
se cadastrar no site www.megaleiloes.com.br e se habilitar acessando a página deste leilão, clicando na opção HABILITE-SE, com antecedência de até 01 (uma) hora, antes do início do 
leilão presencial, não sendo aceitas habilitações após esse prazo.  O envio de lances on-line se dará exclusivamente através do www.megaleiloes.com.br, respeitado o lance inicial e o 
incremento mínimo estabelecido, em igualdade de condições com os participantes presentes no auditório do leilão de modo presencial, na disputa pelo lote do leilão. A venda será efetuada 
em caráter “ad corpus” e no estado de conservação em que o imóvel se encontra, e eventual irregularidade ou necessidade de averbação de construção, ampliação ou reforma, será objeto 
de regularização e os encargos junto aos órgãos competentes por conta do adquirente. O(s) devedor(es) fi duciante(s) será(ão) comunicado(s) na forma do parágrafo 2º-A do art. 27 da lei 
9.514/97, incluído pela lei 13.465 de 11/07/2017, das datas, horários e locais da realização dos leilões fi duciários, mediante correspondência dirigida aos endereços constantes do contrato, 
inclusive ao endereço eletrônico, podendo o(s) fi duciante(s) adquirir sem concorrência de terceiros, o imóvel outrora entregue em garantia, exercendo o seu direito de preferência em 1º ou 
2º leilão, pelo valor da dívida, acrescida dos encargos e despesas, conforme estabelecido no parágrafo 2º-B do mesmo artigo, ainda que, outros interessados já tenham efetuado lances, 
para o respectivo lote do leilão. O arrematante pagará no ato, à vista, o valor total da arrematação e a comissão do leiloeiro, correspondente a 5% sobre o valor de arremate. O edital 
completo encontra-se disponível no site do leiloeiro www.megaleiloes.com.br, o qual o participante declara ter lido e concordado com os seus termos e condições ali estabelecido. O horário 
mencionado neste edital, no site do leiloeiro, catálogos ou em qualquer outro veículo de comunicação, consideram o horário ofi cial de Brasília/DF. As demais condições obedecerão ao 
que regula o Decreto n° 21.981 de 19 de outubro de 1.932, com as alterações introduzidas pelo Decreto n° 22.427 de 1° de fevereiro de 1.933, que regula a profi ssão de Leiloeiro Ofi cial.

EDITAL DE LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA

ciais (50% do valor da mensalidade), 
em cursos de instituições privadas. 
Alex Manente entende que o Prouni 
é o principal caminho para o Brasil 
alcançar melhores índices de escola-
rização no ensino superior e que a 
contribuição, que é de 20% sobre o 
total da folha de pagamentos, é bas-
tante onerosa para as universidades 

que dependem, principalmente, do 
capital humano para sobreviverem, 
ou seja, dos professores.

 “Acreditamos que, se desonera-
das dessa contribuição, haverá uma 
oferta muito maior de bolsas de estu-
dos para nossos jovens. Muitas outras 
universidades e faculdades que hoje 
não conseguem oferecer parte de 

suas vagas de forma gratuita, ao se-
rem desoneradas dessa contribuição, 
poderão investir em bolsas de estu-
dos ofertadas pelo Prouni”, ressaltou 
Manente.

O PL será enviado para as comis-
sões de Educação; de Finanças e Tri-
butação; e de Constituição e Justiça e 
de Cidadania (CCJ).
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Evento compartilha estratégias eficazes 
para resolução de conflitos entre pais e 
filhos

Hu realiza palestra sobre saúde mental no 
Abril Verde

Estudantes da rede 
municipal participam 
de projeto sobre 
prevenção da gravidez 
na adolescência

      "BIRRAS: COMO LIDAR?"

No dia 13 de abril, o auditório 
da CIMAMS foi palco de um even-
to para pais, promovido pelo Co-
légio Montes Claros, pioneiro em 
Educação Personalizada na região 
do Norte de MG. Com o tema 
“Birras: Como Lidar?”, a forma-
ção teve como objetivo propor-
cionar aos pais ferramentas práti-
cas para promover um ambiente 
harmonioso em casa e fortalecer 
os laços com seus filhos.

A formação foi ministrada pela 
Diretora de Formação do Co-
légio, Maria Fernanda Scarella, 
uma especialista na área. Maria 

Fernanda abordou as causas e 
motivações por trás das birras, 
compartilhou estratégias eficazes 
para gerenciá-las de maneira tran-
quila e ofereceu orientações para 
manter a calma e empatia em si-
tuações desafiadoras, ensinando 
como desenvolver habilidades de 
comunicação e resolução de con-
flitos com os filhos.

O Colégio Montes Claros, 
comprometido com a excelência 
educacional e o desenvolvimento 
integral de seus alunos, promove 
formações mensais para os pais 
da comunidade escolar. Essas 

iniciativas não apenas reforçam o 
compromisso da instituição, mas 
também contribuem para o cres-
cimento pessoal e educacional 
dos principais educadores dos 
estudantes.

Para este evento, foram dis-
ponibilizadas 10 vagas para pais 
interessados no tema.

O Colégio Montes Claros reafir-
ma seu compromisso em propor-
cionar recursos e apoio aos pais, 
visando não apenas o sucesso aca-
dêmico, mas também o bem-estar 
emocional e o desenvolvimento 
saudável de seus filhos.

“Como desenvolver ambien-
tes de diversidade, equidade e 
inclusão nas atividades das insti-
tuições de saúde”. Este é o tema 
de palestra ministrada no Hospi-
tal Universitário Clemente de Fa-
ria (HU- Unimontes), vinculado a 
Universidade Estadual de Montes 
Claros, terça-feira (16/04). A ativi-
dade foi inserida na programação 
do “Abril Verde – Mês de Preven-
ção, Segurança e Saúde no Traba-
lho”, que tem como um dos ob-
jetivo disseminar e conscientizar 
os servidores e toda a população 
sobre a implantação de ações de 
prevenção de acidentes e doenças 
relacionadas ao trabalho.

A palestra sobre a questão foi 
proferida pelo O psicólogo, Luiz 
Henrique Silva Nascimento, es-
pecialista em Direitos Humanos 
e em diversidade e inclusão nas 
organizações. 

O evento, realizado no au-
ditório Robson Vieira Porto, foi 
idealizado pela clínica de saúde 
mental do Hospital Universitário 
em parceria com a residência mul-
tiprofissional em Saúde Mental da 
Unimontes com a preceptora e 
assistente social, Daniela Queiroz; 
a enfermeira Débora Moreira e a 
psicóloga Jania Samudio. 

Durante a palestra, o psicólogo 
Luiz Henrique Silva Nascimento 

destacou que “no ambiente de 
saúde, cada indivíduo é único e 
merece um tratamento que leve 
em consideração sua integralida-
de. Pensar em diversidade e in-
clusão é compreender a intersec-
cionalidade: a junção de diversas 
variáveis que moldam a vida de 
cada pessoa”.

Ele enfatizou ainda que “é de 
suma importância criar um am-
biente onde todas as pessoas se 
sintam verdadeiramente bem-vin-
das e valorizadas, oferecendo um 
atendimento que não apenas res-
peite, mas celebre a diversidade 
de cada indivíduo”, enfatizou o 
palestrante.

Na oportunidade, os profis-
sionais do Hospital Universitário 
foram treinados para considerar 
todas as variáveis - sejam elas 
relacionadas à raça, orientação 
sexual, identidade de gênero, ou 
condição socioeconômica - para 
garantir que cada pessoa receba o 
tratamento adequado, com respei-
to e dignidade, para oferecer um 
ambiente acolhedor, onde todos 
os pacientes se sintam valorizados 
e respeitados em sua totalidade. 

O Superintendente do HU-
-Unimontes, Iuri Simões Mota, 
enalteceu a importância do even-
to. “Essa palestra propiciou um 
momento de grande importância 

Estudantes das escolas munici-
pais Mestra Fininha, Jason Caeta-
no II e Rotary São Luiz participa-
ram, na tarde dessa terça-feira, 16, 
no auditório do Colégio Tiraden-
tes, de um encontro do projeto 
“Conhecimento Liberta’, quando 
assistiram uma palestra sobre 
prevenção da gravidez na adoles-
cência, proferida pela médica gi-
necologista e obstetra capitão PM 
Soraia Joislane.

O projeto é coordenado pela 
oficial médica, numa parceria 
entre a Polícia Militar de Minas 
Gerais, a Secretaria Municipal de 
Educação de Montes Claros e o 
Rotary Clube. “A iniciativa visa 
disseminar entre os jovens estu-
dantes informações sobre medi-
das preventivas e educativas que 
contribuam para a redução da 
incidência da gravidez na adoles-
cência”, explica Soraia.

Através do projeto, são realiza-
dos encontros com os estudantes 

adolescentes das escolas públicas 
para trabalhar a prevenção da 
gravidez na adolescência e temas 
diretamente relacionados, como 
saúde mental e as possibilidades 
futuras ligadas à vida profissio-
nal dos jovens. “É uma ação mui-
to relevante porque vem trazer 
conhecimento numa linguagem 
acessível aos adolescentes, enfati-
zando a ideia de que quem ama, 
se cuida”, explica Elisângela Mes-
quita Silva, diretora técnico-peda-
gógica da Secretaria Municipal de 
Educação.

Entre os temas abordados ao 
longo da programação estão a saú-
de sexual e reprodutiva, desenvol-
vimento da autoestima e do ser 
como empreendedor de sua pró-
pria vida, facultando, inclusive, o 
acesso de adolescentes a unidades 
de saúde, a partir das orientações 
e esclarecimentos recebidos du-
rante os encontros. ( JERUSIA AR-
RUDA)
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Evento discutiu o acolhimento dos pacientes, considerando a diversidade, equidade e a inclusão 

ESTUDANTES DA REDE MUNICIPAL PARTICIPAM DE PROJETO SOBRE PREVENÇÃO DA GRAVIDEZ NA ADOLESCÊNCIA

para a promoção da diversidade, 
equidade e inclusão como valores 
que enriquecem o nosso ambien-
te de trabalho e impactam dire-
tamente na qualidade do atendi-

mento prestado aos pacientes”.
Por sua vez, a assistente so-

cial do HU Unimontes, Daniela 
Queiroz reforçou a importância 
de se ter um ambiente de traba-

lho que possa acolher a todos. 
“Proporcionar um ambiente de 
trabalho inclusivo, onde todas 
as pessoas se sintam valorizadas 
e respeitadas, promove a satisfa-

ção dos funcionários e cria uma 
cultura de trabalho positiva e co-
laborativa, que beneficia tanto os 
funcionários como os pacientes”, 
observou Daniela. 
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Dia Nacional do Livro Infantil é 
comemorado

Professora da Unimontes retoma a produção 
do filme sobre Zé Côco do Riachão 

ÉLID NORONHA 

No dia 18 de Abril, é comemo-
rado o Dia Internacional do Livro 
Infantil, a data tem como objetivo 
incentivar a introdução da leitura 
desde a alfabetização dos peque-
nos, o amor pelo mundo literário, 
muitas vezes inicia-se pela infância, 
afinal os livros infantis revelam um 
mundo mágico, com personagens 
criados para chamar a atenção de 
crianças e garantir o seu interesse. 
A data foi escolhida, pois nesse dia, 
em 1882, nascia o escritor Montei-
ro Lobato, considerado o pai da 
literatura infantil brasileira, os seus 
principais personagens estão con-
centrados na obra “Sítio do picapau 
amarelo”.

 A Biblioteca Universitária da 
Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes) preparou uma 
grande programação para celebrar 
este dia, o evento foi no campus 
sede de Montes Claros, com o ob-
jetivo de destacar a importância da 
literatura na infância. A inauguração 
da exposição foi às 9 horas com 
presença do reitor em exercício, 
Dalton Caldeira Rocha e contou 
com a apresentação de dois livros 
escritos por professores da Uni-

montes: “Explorando a Natureza 
através do Brincar e a Primeira In-
fância”, de Rogéria Alves da Silveira, 
e “A História da Menina que Amava 
Colecionar Sementes”, de Gustavo 
Henrique Cepolini Ferreira. Além 
dos lançamentos mencionados, a 
exposição destacará obras de vários 
autores de literatura infantojuve-
nil locais, incluindo Adão Simões, 
Amelina Chaves e Ana Luísa Amaral 
Pereira, entre outros. Também serão 
exibidas obras de renomados auto-
res brasileiros, como Monteiro Lo-
bato, Ziraldo, Ruth Rocha e Marina 
Colasanti, entre outros.  O evento é 
direcionado para acadêmicos, pro-
fessores, funcionários da Unimon-
tes e para o público em geral, com 
um foco especial nos estudantes das 
escolas de Montes Claros.

Além disso, a coordenação do 
curso de Letras Português da Uni-
montes que está em comemoração 
devido aos 60 anos do curso, pro-
movendo também um evento pro-
gramado para o dia 02 de Maio, no-
meado “Um País chamado infância”, 
será uma roda de conversa sobre a 
literatura Infantojuvenil Brasileira, 
o evento ocorrerá no auditório do 
Centro de Ciências Humanas (CCH) 
da Unimontes às 16h, e conta com 

a participação de convidados espe-
ciais como: Cyntia Pinheiro, Dóris 
Araújo, Éllen Cássia Santa Rosa, Fá-
bio Gonçalves e Terezinha Campos. 

Outro acontecimento impor-
tante referente à área literária em 
Montes Claros, é que na última 
terça-feira (16), a câmara Municipal 
de Montes Claros aprovou a criação 
da semana Municipal da Literatura, 
que ocorrerá anualmente no Dia 
Mundial do livro, 23 de Abril. A 
proposta foi apresentada pelo vere-
ador Cláudio Rodrigues, segundo o 
parlamentar, o objetivo é contribuir 
para a formação de cidadãos críti-
cos, participativos e protagonistas 
da sua própria história, por meio 
da realização de eventos ou semi-
nários de leitura de obras literárias. 
Além disso, haverá uma integração 
dos escritores locais nas atividades 
de letramento nas escolas, incenti-
vando a produção e a divulgação da 
literatura regional.

Conversamos com a escritora 
Montesclarense, Christina Mame-
luque Lúcio, sobre essa novidade 
em Montes Claros ela opina: “Eu 
achei bastante interessante, pois vai 
ser um incentivo, eu ainda não sei 
como vai acontecer, mas eu creio 
que vai ser muito produtivo e enri-

A produção do filme “Beethoven 
do Sertão”, que conta a história do 
músico e luthier Zé Côco do Ria-
chão, será retomada sob a coorde-
nação da professora Andrea Martins, 
Departamento de Comunicação e 
Letras da Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes), após 
quase 30 anos de pesquisa, o tra-
balho de produção do filme se en-
contra em fase de seleção, licencia-
mento e tratamento de imagens de 
arquivo.

O ator, cantor e compositor nor-
te-mineiro Jackson Antunes será o 
narrador do documentário sobre a 
vida e obra do músico e luthier Zé 
Côco do Riachão, um dos mais ge-
nuínos nomes da cultura popular 
brasileira.

A retomada da produção do fil-
me, que tem como título provisório 
“Beethoven do Sertão”, foi possível 
graças ao apoio da Prefeitura de 
Montes Claros, por meio da Secre-
taria Municipal de Cultura e do Sis-
tema Municipal de Incentivo à Cul-
tura de Montes Claros (Sismic). O 
projeto foi aprovado no âmbito do 
Edital/2017, tendo os recursos sido 
liberados em 2023 e a produção ini-

ciada em janeiro deste ano, quando 
foi anunciada a intenção da diretora 
do filme, Andrea Martins, de selecio-
nar um narrador que interpretasse 
as falas do próprio Zé Côco sobre 
passagens de sua vida.  

Ela conta que o ator Jackson 
Antunes sempre foi a opção prefe-
rida para desempenhar esse papel 
e com o auxílio da produtora exe-
cutiva, Fabíola Versiane, amiga do 
ator e que se dispôs a intermediar 
o contato. “Para nossa surpresa, ele 
aceitou prontamente, pois, sempre 
teve muita admiração e carinho por 
Zé Côco e, assim como nós, acha 
importante esse registro”, relata An-
drea Martins.

Segundo ela, a presença do ator 
na produção foi uma motivação a 
mais para a equipe se empenhar em 
tocar o projeto. “Acreditamos que 
a participação do Jackson Antunes 
abrilhantará ainda mais nosso filme, 
já que estamos falando de um gran-
de talento”, avalia.

Quanto ao orçamento do filme, a 
cineasta conta que o recurso recebi-
do pelo Sismic foi muito importante 
para que ela pudesse colocar a pro-
dução em movimento, mas que é in-

suficiente para dar continuidade e fi-
nalizar a produção.  Ela ressalta que 
o apoio de Luiza Rodrigues, filha de 
Zé Côco, que autorizou a realização 
do filme, e a parceria com produto-
ras locais, como a Eleffante, ProArt 
Produtora Audiovisual, Fulô Comu-
nicação e Cultura e Voe Comunica-
ções, também está sendo fundamen-
tal para viabilizar o projeto. Ainda 
assim, será necessário a captação de 
mais recursos, pois trata-se de uma 
produção cara, explica Andrea Mar-
tins, especialmente porque depende 
de imagens de arquivo de diferentes 
fontes, como a Rede Globo e várias 
outras emissoras de televisão nas 
quais houve participação de Zé Côco 
do Riachão, além de outras fontes 
audiovisuais e impressas. As músicas 
dos primeiros LPs gravados também 
precisam ser licenciadas junto à gra-
vadora. 

“Já conseguimos algumas autori-
zações sem custo, mas muitas terão 
de ser pagas”, explica a produtora. 

A produção do filme pretende, 
em breve, iniciar uma campanha 
em plataforma de financiamento co-
letivo, para que todos que queiram 
contribuir com o projeto, possam 

fazê-lo de forma legal e transparen-
te. Além disso, está na expectativa de 
poder entrar com o projeto em fu-
turos editais destinados a produções 
culturais, para finalização do filme. 

SOBRE ZÉ CÔCO

Nascido na comunidade de Ria-
chão, no município de Brasília de 
Minas, Zé Côco viveu por muitos 
anos naquela e em outras comuni-
dades às margens do Rio, razão de 
tê-lo adotado como nome artístico. 
Ele viveu também, em Mirabela, 
a comunidade de São Pedro das 
Garças, no município de Montes 
Claros, assim como na sede deste 
município, de onde se tornou co-
nhecido no país inteiro e também 
em outros países.

Durante 68 anos, Zé Côco viveu 
praticamente no anonimato. Foi 
em meados de 1980, já residindo 
em Montes Claros, que ele foi re-
velado ao mundo pelo também 
artista popular Téo Azevedo. Mú-
sico autodidata, Zé Côco deixou 
gravados três discos com músicas 
executadas em viola e rebeca, mas 
também tocava sanfona, violão e 
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O filme “Beethoven do Sertão” terá participação do ator norte-mineiro Jackson Antunes

quecedor para as escolas, eu imagi-
no que seja o ato de levar a litera-
tura propriamente dita, às escolas. 
Dando ênfase nessa semana da 
literatura que hoje em dia está fi-
cando tão esquecida. Então foi uma 
iniciativa que eu considero muito 
interessante e muito saudável.”

Sobre a sua paixão pela litera-
tura e incentivo, Christina afirma 
também que “Desde muito peque-
na eu sempre recebi apoio e incen-
tivo dos meus pais, eles sempre 
procuraram ter livros em casa, meu 
pai e a minha mãe são amantes da 
literatura. A minha mãe é Glórinha 
Mameluque, ela também é escrito-
ra. Então tudo veio de dentro de 
casa, eles sempre traziam para a 
gente livros e contavam histórias, 
então eu cresci nesse mundo da 

literatura e acredito que isso tenha 
me incentivado. Eles liam muitas 
histórias para mim, com aqueles 
personagens clássicos da literatura 
como Cinderela, Branca de Neve, 
a Bela Adormecida. Nas escolas 
onde estudei eu também tinham 
bastante incentivo, no jardim de 
infância me lembro de me vestir 
de Branca de Neve, pois era mui-
to instigado, a gente conhecia as 
obras nas escolas e vinha a mente 
a imaginação. Hoje a imaginação 
das crianças fica a desejar, pois 
as imagens já estão prontas, tem 
tudo na televisão, filme e celular, 
as crianças hoje não tem a oportu-
nidade de imaginar.”

Christina fez um importante 
trabalho de inclusão na literatura 
infantojuvenil, a escritora possui 

uma obra direcionada a pessoas 
(especialmente crianças) surdas.

-“Fruto desse incentivo, eu es-
crevi durante a pandemia um livro 
inclusivo voltado para a criança 
surda, o livro se chama “A prince-
sinha surda”, nele a criança surda 
pode se enxergar na história, na 
contra capa tem o QR code que o 
acessando, o leitor tem a interpre-
tação da obra  em Libras. Quando 
eu lancei foi algo inédito, pelo 
menos em Montes Claros. Ele foi 
lançado sem fins lucrativos, o ob-
jetivo principal foi realizar um so-
nho meu de escrever algo voltado 
para a inclusão de pessoas surdas.”

Com essa obra revolucionária, 
Christina se tornou uma importan-
te figura da literatura Montescla-
rense e Norte-Mineira.

outros instrumentos. A crítica es-
pecializada foi unânime em consi-

dera-lo um verdadeiro achado em 
benefício de nossa cultura popular.

Maria Eduarda Sampaio, Flávia Lopes, Emanuelle
 Moreira e Júlia Barreto
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Construção da ponte da Unimontes 
segue em ritmo intenso

Definida a empresa que vai recuperar 
o local

     PONTE PARA O CONHECIMENTO

    PRAÇA FLAMARION WANDERLEY

A Prefeitura de Montes Claros continua executando as obras de 
construção da nova ponte que irá facilitar o acesso à Universidade Es-
tadual de Montes Claros (Unimontes), além de melhorar a mobilidade 
e a fluidez no trânsito naquela região da cidade.

A nova ponte está sendo construída sobre o Córrego Vieiras, na 
avenida José Corrêa Machado, interligando as ruas Benedito Helvécio 
Guimarães, no bairro Melo, e Santo Antônio, no Todos os Santos. O 
local recebe diariamente um grande fluxo de veículos, sobretudo nos 
horários de pico de acesso à universidade.

Nesta semana, a empreiteira responsável pela obra realizou a im-
plantação da ferragem na base de sustentação da ponte, para receber 
a concretagem na margem do lado da Unimontes. Do lado oposto, os 
serviços de concretagem já foram finalizados. A construção da nova 
ponte reduzirá o tempo de espera para travessia na confluência das 
ruas Tupis (bairro Melo), São João (Todos os Santos) e avenida José 
Corrêa Machado.

A obra será feita em estrutura mista (metálica e concreto), com 
vão de 18 metros de comprimento e largura de 12 metros. A obra está 
orçada em cerca de R$ 1,2 milhão, valor que será bancado pela Prefei-
tura. Contudo os custos da ponte caíram significativamente pelo fato 
do governo do estado ceder as vigas metálicas usadas na construção, 
representando uma economia de cerca de 30% para o Município.

A passagem será composta por duas pistas, de 3,7 metros de lar-
gura cada, para veículos, e duas passarelas laterais, de 2 metros de 
largura, para pedestres, separadas por guarda-rodas e protegidas por 
guarda-corpos nos lados externos. (RUBENS SANTANA)

Foi homologado nessa quarta-
-feira, 17, o resultado do processo 
licitatório que vai contratar em-
presa para realizar a recuperação 
da transposição do Córrego da 
Barroca 2, na avenida Dulce Sar-
mento, bairro São José (abaixo da 
praça Flamarion Wanderley).

A empresa vencedora do cer-
tame foi a Tecnopav Engenha-
ria LTDA. O valor ofertado para 
a execução da obra foi de R$ 
644.029,29.

A obra no local irá solucionar 
um grave problema, já que parte 

da estrutura da praça cedeu du-
rante o último período chuvoso, 
graças ao desgaste do canal que 
passa no subterrâneo do local, em 
uma estrutura que tem cerca de 
40 anos. A obra, quando concluí-
da, irá liberar, novamente, toda a 
praça para o uso do público, além 
de normalizar o trânsito na região, 
hoje modificado por conta do 
enorme buraco que se abriu ali. 

A partir da assinatura do con-
trato, a empresa terá o prazo de 4 
meses para a conclusão dos servi-
ços. (Bruno Albernaz)
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Em Minas, a cada dois dias, uma mulher 
é assassinada. Foram 183 feminicídios e 
154.742 registros de violência doméstica 
contra a mulher em 2023 – e muitos casos 
não foram ao menos registrados.

Se você for vítima ou testemunha de um 
ato violento, não hesite. 

LIGUE 190 E PROCURE A DELEGACIA
MAIS PRÓXIMA.

Fonte: Relatório “Violência contra a Mulher”, do Observatório de Segurança Pública 
de Minas Gerais - Março 2024

DE VIOLÊNCIA 
CONTRA A MULHER

AS DEPUTADAS E OS DEPUTADOS ESTADUAIS 
ESTÃO NA LUTA PELA VIDA DAS MULHERES.

ACESSE O QR CODE 
E SAIBA COMO 
SE PROTEGER.

almg.gov.br/
semprevivas
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Reconstrução mamária é um direito assegurado no SUS por lei desde 2012

    MASTECTOMIA

     SAÚDE É O QUE INTERESSA!

Desvendando as dúvidas e 
empoderando mulheres

Plano de Saúde para os servidores da 
Prefeitura está se tornando realidade 

A mastectomia, a remoção total 
ou parcial de um ou ambos os seios, 
é um procedimento cirúrgico que, 
muitas vezes, gera dúvidas e receios 
nas mulheres que o enfrentam. 

Mas, compreender as nuances 
desse procedimento e seus impactos 
na vida após a cirurgia é essencial 
para navegar esse momento com 
mais força, fé e informação. 

“É comum sentir cansaço, dor 
e desconforto no início, mas com o 
tempo e acompanhamento médico 
adequado, a maioria das mulheres se 
recupera bem. O impacto emocional 
também varia, mas o apoio de familia-
res, amigos e grupos de apoio podem 
ser cruciais para lidar com sentimen-
tos como ansiedade, medo e tristeza”, 
explica a médica oncologista e paliati-
vista, Raiana Barbosa Chaves.

A vida após a mastectomia é única 
para cada mulher, moldada por suas 
experiências individuais, rede de 
apoio e perspectiva de vida. A decisão 
de realizar uma mastectomia deve ser 
tomada em conjunto com a equipe 
médica, levando em consideração di-
versos fatores, como o estágio do cân-
cer, o tipo de tumor, a idade e saúde 
geral da mulher, seus valores pessoais 
e preferências.

“Mastectomia é quando se retira a 
mama toda por causa de um câncer 
de mama. Estamos cada vez menos 
fazendo a cirurgia radical (que retira 
toda a mama). Porque se descobri-
mos o câncer numa fase inicial, po-
demos retirar a parte da mama em 
que está o câncer, e não precisa re-
tirá-la totalmente. Nos dias atuais, só 
fazemos mastectomia se o câncer for 

grande, e não puder ser retirado só 
de uma parte”, ressalta a especialista.

No entanto, algumas característi-
cas comuns podem ser observadas, 
como adaptação física e emocional, já 
que o processo de recuperação física 
e emocional da mastectomia é gradu-
al e exige paciência.

É importante que a mulher se sin-
ta informada sobre todas as opções 
de tratamento disponíveis e tenha 
tempo para ponderar os riscos e be-
nefícios de cada uma delas antes de 
tomar uma decisão.

A mastectomia pode afetar a au-
toestima e a sexualidade da mulher, 
mas isso não significa que elas este-
jam condenadas a uma vida sem pra-
zer e realização. É importante buscar 
apoio psicológico para lidar com 
esses sentimentos e explorar novas 

formas de se sentir bonita, sensual e 
desejada.

É o caso de uma paciente, que não 
quer se identificar, e neste texto a cha-
maremos de Lara. Ela teve um câncer 
na mama esquerda, há oito anos, reti-
rou um nódulo, mas o câncer voltou. 
Agora, por precaução médica, realiza-
rá o procedimento para retirada das 
duas mamas.

“Estou muito ansiosa com o 
procedimento cirúrgico. Não tenho 
dormido direito, fico pensando e só 
consigo dormir com remédio para 
ansiedade. O que tem me dado for-
ça é a minha família, o meu netinho 
de 6 meses e o outro que estar por 
chegar. Além de muita oração e apoio 
em meus irmãos, minha mãe e meu 
marido”, conta emocionada.

A maioria das mulheres retoma 

suas atividades habituais após a mas-
tectomia, incluindo trabalho, lazer e 
vida social. O tempo de recuperação 
varia, mas com acompanhamento 
médico e fisioterápico adequado, a 
maioria das pacientes se sente pronta 
para retomar sua rotina em poucas 
semanas.

 
RECONSTRUÇÃO MAMÁRIA

A reconstrução mamária, a re-
criação total ou parcial dos seios, é 
uma opção para muitas mulheres 
que desejam restaurar a forma e a 
simetria do tórax. Existem diversas 
técnicas disponíveis, utilizando 
próteses de silicone ou enxertos 
de tecido autólogo, e a escolha 
ideal dependerá das características 
individuais de cada paciente.

“O Sistema Único de Saúde 
(SUS) oferece a cirurgia repara-
dora mamária para mulheres que 
realizaram mastectomia por diver-
sos motivos, incluindo câncer de 
mama, doenças benignas e disforia 
de gênero. A cobertura inclui a re-
construção com próteses de silico-
ne e enxertos de tecido autólogo”, 
finalizou Raiana.

É importante ressaltar que o di-
reito à cirurgia reparadora mamá-
ria pelo SUS está amparado pela 
Lei nº 12.764/2012 que Dispõe 
sobre a Política Nacional de Pre-
venção e Controle do Câncer de 
Mama e dá outras providências e 
Portaria GM/MS nº 707/2019: Dis-
põe sobre a Diretriz Nacional de 
Atenção à Saúde da Mulher com 
Câncer de Mama.

Foi publicado no sábado, 13, o 
Termo de Habilitação do processo 
de Chamamento Público que está 
credenciando uma operadora de 
plano de assistência médica para os 
servidores da Prefeitura de Montes 
Claros. A proponente habilitada foi 
a empresa Valem Administradora de 
Benefícios LTDA, administradora da 

Unimed.
Pelo processo, a operadora 

deverá prestar tratamentos e ser-
viços auxiliares no atendimento 
clínico, laboratorial e hospitalar, 
disponibilizando plano de saúde 
que contemple ações preventivas 
e curativas necessárias à proteção 
e manutenção da saúde dos servi-

dores.
O plano deverá oferecer assis-

tência médica ambulatorial e hos-
pitalar, fisioterápica, psicológica e 
farmacêutica na internação, com-
preendendo partos e tratamentos 
realizados exclusivamente no país. 
O serviço deverá ter padrão de En-
fermaria e Centro de Terapia Inten-

siva ou similar, quando necessária 
a internação hospitalar para trata-
mento das doenças listadas na Clas-
sificação Estatística Internacional 
de Doenças e Problemas Relacio-
nados com a Saúde da Organização 
Mundial de Saúde.

É importante destacar que o 
processo prevê a cobertura dos ser-

viços em todo o território nacional 
ou regional, devendo a credenciada 
atuar com serviços ou cobertura 
com custos assistenciais a preço 
pré ou pós estabelecido, por prazo 
indeterminado, com a finalidade de 
garantir, sem limite financeiro, a as-
sistência à saúde.

Os planos disponibilizados se-

rão individuais ou para a família, 
divididos em três modalidades: 
básico, intermediário e especial. A 
empresa credenciada agora deverá 
assinar contrato com o Município 
pelo prazo de 12 meses, podendo 
ser prorrogado por iguais e suces-
sivos períodos, até o limite de 60 
meses. (BRUNO ALBERNAZ)
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MEDICINA HIPERBÁRICA

CHECK-UP CORAÇÃO

LABORATÓRIO

MEMORIAL

SERVIÇO DE IMAGEM

Para você enxergar o melhor da vida, sempre.

CENTRO CIRÚRGICO FLAMARION WANDERLEY



Montes Claros, sexta-feira, 19.4.2024
GAZETA NORTE MINEIRA

25 ANOS
gazetanm.com.br8 SEGurança pública

     PRÉDIO INTERDITADO EM MONTES CLAROS

Mais de dez dias se passaram e moradores 
permanecem fora de casa, sem data para 
retorno

Trabalhador é 
eletrocutado enquanto 
realiza pintura em telhado

Polícia Civil de Minas 
Gerais incinera mais de 
200 quilos de drogas em 
Taiobeiras

Acidente fatal na MGC-122: 
Motorista morre após colisão entre 
carreta e caminhão

Onça-parda é encontrada morta 
em rodovia de Mirabela levanta 
preocupações sobre segurança viária

ÉLID NORONHA

Desde o dia 8 de Abril, o edifí-
cio Roma situado em Montes Claros 
foi interditado por risco de desa-
bamento. Uma pessoa solicitou a 
presença dos militares depois de 
relatar ter sentido vibrações na es-
trutura do prédio e ter ouvido um 
som alto. Segundo informações 
do Corpo de Bombeiros, parte da 
estrutura caiu e os moradores fo-
ram retirados do local. 45 pessoas 
residem no prédio, no entanto 127 
pessoas no total tiveram que sair 
de suas residências, pois o desa-
bamento também poderia afetar 
moradores vizinhos do edifício.  Os 
habitantes permanecem sem acesso 
ao local, assim como o comércio 
entorno do local, também perma-
nece inacessível.

Na noite de Domingo (16) ocor-
reu o furto de uma carga que trans-
portava material para escoramento 
da obra. 20 toneladas de escoras 

que eram transportadas de Itapevi 
(SP) para Montes Claros (MG) fo-
ram roubadas na BR-381, no mu-
nicípio de Atibaia, interior paulista. 
A construtora responsável requi-
sitou a instalação das escoras para 
fortalecer e estabilizar a estrutura 
do prédio. Cada escora é capaz de 
suportar até oito toneladas, propor-
cionando um reforço significativo. 
Conforme registrado no Boletim 
de Ocorrência, enquanto dirigia, o 
motorista notou um estrondo forte 
em uma das rodas do caminhão. Ao 
parar o veículo para investigar, foi 
abordado por três indivíduos ar-
mados que o renderam e anuncia-
ram o assalto. Após ser rendido, o 
motorista foi vendado e amarrado, 
sendo então levado para um sítio 
onde permaneceu sob vigilância de 
um casal enquanto os criminosos 
saqueavam a carga. Posteriormente, 
o motorista foi levado de volta ao 
local do roubo, onde foi liberado 
e constatou que o caminhão estava 

vazio e danificado. A Construtora 
Turano, por meio de comunicado, 
informou não possuir pistas sobre 
os autores do roubo das escoras, e 
não revelou o valor da carga.

Entramos em contato com a 
construtora Turano, responsável 
pela construção do prédio, para 
atualizações sobre o caso e fomos 
informados que ainda não há pre-
visão para liberação do prédio para 
acesso dos moradores. 

- “Desde o ocorrido estamos 
com uma equipe mobilizada dentro 
do Edifício Roma para poder resol-
ver toda a questão, eles estão colo-
cando as escoras e assim que o lau-
do sair nós iniciaremos a obra para 
toda a manutenção do prédio.” In-
formou a empresa ao jornal Gazeta.

Entramos em contato com o 
Corpo de Bombeiros para certificar 
sobre a liberação do entorno do 
prédio, mas não foi possível ceder 
informações até o fechamento des-
sa edição.

Na quarta-feira (17), uma onça-
-parda foi descoberta sem vida na 
MGC-135, em Mirabela, após rela-
tos de usuários da rodovia à Polícia 
Militar Rodoviária.

Os denunciantes alertaram que 
pessoas estavam parando para foto-
grafar o animal, colocando em risco 
a segurança dos transeuntes.

Embora a suspeita inicial seja de 

atropelamento, nenhum motorista 
comunicou o incidente. A Polícia 
Militar de Meio Ambiente foi acio-
nada para lidar com a situação.

O sargento Elton Fabiano Alves 
de Oliveira, da PM de Meio Am-
biente, descreveu a cena como um 
estado avançado de decomposição, 
tornando inviável o transporte do 
animal para Montes Claros. Não 

foram encontradas evidências de 
ferimentos por arma de fogo, su-
gerindo que a morte ocorreu por 
atropelamento no dia anterior.

Quando as condições permi-
tirem, a onça será encaminhada 
para o Centro de Triagem de Ani-
mais Silvestres do Ibama. O sar-
gento mencionou a possibilidade 
de utilizar o animal em exposi-

ções educativas, após passar por 
taxidermia.

A onça-parda, também conhe-
cida como suçuarana, é o segun-
do maior felino do Brasil, con-
forme informações do Instituto 
Chico Mendes de Conservação 
da Biodiversidade. É reconhecida 
por sua agilidade e por suas vo-
calizações semelhantes a miados.

Na tarde de quarta-feira, 17 
de abril, uma equipe de bombei-
ros foi chamada para resgatar um 
trabalhador que ficou ferido após 
entrar em contato com a rede elé-
trica enquanto realizava trabalhos 
de pintura em um telhado na Vila 

João Gordo, em Montes Claros.
O homem, de 30 anos, sofreu 

queimaduras no braço esquerdo 
e nas costas durante o incidente.

Os bombeiros, equipados e 
utilizando uma escada para aces-
sar o local e avaliar a situação 

do paciente, imobilizaram-no em 
uma prancha rígida e o desceram 
utilizando uma maca tipo envelo-
pe.

O atendimento ao paciente foi 
continuado pela equipe do SAMU 
após o resgate.

Na quarta-feira (17/4), a Polí-
cia Civil de Minas Gerais (PCMG) 
realizou a incineração de mais de 
200 quilos de drogas em Taiobei-
ras, região Norte do estado. As 
substâncias, que estavam sob 

custódia das unidades vincula-
das à Delegacia Regional, foram 
destruídas mediante autorização 
judicial.

O processo de incineração 
contou com um forte aparato po-

licial, incluindo escolta por uma 
equipe da Delegacia Regional em 
Taiobeiras. Representantes do Mi-
nistério Público de Minas Gerais 
e da Vigilância Sanitária acompa-
nharam o procedimento.

Um trágico acidente envolvendo 
uma carreta e um caminhão deixou 
um motorista morto na MGC-122, 
no município de Mato Verde, MG, na 
quarta-feira (17).

De acordo com a Polícia Militar 

Rodoviária, o condutor da carreta, 
que transportava minério de ferro, 
relatou que seguia no sentido de Es-
pinosa para Montes Claros quando 
avistou o caminhão-baú vindo na 
contramão. Incapaz de desviar, os 

dois veículos colidiram frontalmente.
A vítima fatal, um homem de 21 

anos que dirigia o caminhão, fale-
ceu no local do acidente. O Serviço 
de Atendimento Móvel de Urgência 
(Samu) foi acionado para prestar so-

corro, constatando o óbito do moto-
rista e transportando o condutor da 
carreta, de 30 anos, para o hospital 
de Mato Verde. Este apresentava es-
coriações na face e no tórax, além de 
cortes na mão.
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Com MG na liderança nacional, Brasil 
assume 6º lugar no mundo em energia solar

Com parceria da Prefeitura de Pirapora, 5º 
Motorfest agitará a região neste final de semana

Pirapora vence XII Prêmio Sebrae Prefeitura 
Empreendedora

O Brasil subiu 2 posições no 
ranking de potência instalada em 
energia solar fotovoltaica no mun-
do, atingindo o 6º lugar em 2023, 
com 37,40 gigawatts (GW), infor-
mou a Agência Internacional para as 
Energias Renováveis (Irena). 

“Minas Gerais é referência e tem 
papel decisivo nesta conquista, pois 
saímos na frente e mantemos a lide-
rança nacional na produção desta 
energia limpa e renovável, conside-
rando tanto a geração centralizada 
(GC), das grandes usinas, quanto 
a geração distribuída (GD), dos 
painéis dos telhados e pequenos 
terrenos, graças ao trabalho que ini-
ciei há mais de 10 anos, a partir de 
quando criei e a nossa Assembleia 
aprovou a legislação de incentivo à 
energia solar”, ressaltou o deputado 
Gil Pereira.

Em números atuais, o país acu-
mula 41,63 GW em geração de ener-
gia fotovoltaica, sendo MG responsá-
vel por percentual de 19,41% deste 
total (8,08 GW).

LEI DA ENERGIA SOLAR: 7 ANOS

Presidente da Comissão de Minas 
e Energia, Gil Pereira criou inovado-
ras leis estaduais de incentivo, propi-
ciando o excelente crescimento ao 
setor fotovoltaico, desde 2012, es-
pecialmente, a Lei Estadual da Ener-
gia Solar (nº 22.549/17), primeira 
no país, que isenta de ICMS usinas 
com potência de até 5 MW. 

“Continuo trabalhando com 
afinco para o avanço do setor, parte 
fundamental da transição energética 
em curso, cobrando por exemplo 
de modo constante, do Ministério 
de Minas e Energia e da Cemig, a 
construção de subestações e linhas 
de transmissão de energia elétrica 
no Estado, infraestrutura necessá-
ria ao escoamento da energia solar 
gerada e à implantação de novas 
megausinas. Assim como, a nossa 
comissão parlamentar está no cami-
nho correto para o estímulo a todas 
as energias renováveis”, explicou Gil 
Pereira.

POSIÇÃO DE DESTAQUE

A sexta colocação coloca o país 

em posição de destaque na geopo-
lítica global na transição energética, 
sendo resultado dos cerca de 11,9 
gigawatts (GW) adicionados da fon-
te no ano passado, informou em 
nota a Associação Brasileira de Ener-
gia Solar Fotovoltaica (Absolar).

Ao analisar a potência adiciona-
da somente no último ano, a Irena 
coloca o Brasil como o quarto maior 
mercado de energia solar no mun-
do. Somente no período, o setor 
solar brasileiro atraiu mais de R$ 
59,6 bilhões em novos investimen-
tos, crescimento de 49% em relação 
aos aportes acumulados até o final 
de 2022.

Entretanto, o Brasil ainda está 
distante do 5º colocado, a Índia, 
que possui potência acumulada de 
energia solar de 72,7 GW. O ranking 
é liderado pela China (609,3 GW), 
seguida pelos Estados Unidos 
(137,7 GW), Japão (87,1 GW) e 
Alemanha (81,7 GW). Abaixo do 
Brasil estão Austrália (33,6 GW), Itá-
lia (29,8 GW), Espanha (28,7 GW) 
e República da Coreia (27 GW), de 
acordo com a Irena.

Assim como tem sido nesses 
últimos anos, a Prefeitura de Pi-
rapora, através da Secretaria de 
Cultura (SEJUC) e a Empresa 
Municipal de Turismo (EMU-
TUR) são as principais parceiras 
na realização da 5ª edição do 
Motorfest, que será a principal 

atração deste final de semana (19 
a 21/04) na região. Recheado de 
várias atrações culturais, o even-
to terá a sua estrutura principal 
na Praça de Eventos da Orla Flu-
vial e será aberto ao público.

De acordo com o Motoclube 
Dourados do Asfalto, a estimativa 

de público é de 30 mil pessoas 
para os três dias de evento. Além 
do esperado Encontro Nacional 
dos Motociclistas que já confir-
mou a participação de 120 gru-
pos de todo o país, na progra-
mação também está previsto o 
1º Encontro Ecológico dos Ami-

gos da Canoagem, o Trilhão dos 
Roias do Cerrado, o Rally dos 
Jipeiros das Gerais e a Exposição 
de autos antigos. A atração no-
turna será o Festival Regional de 
Rock, que reunirá as principais 
bandas do gênero da região.

Responsável pela parceria da 

Prefeitura com o motoclube, o 
secretário de Cultura, Alan Giti-
rana destacou a representativida-
de do Motorfest. “Esse evento é 
muito importante para a nossa 
cidade, não só pelo aspecto cul-
tural como também no socioeco-
nômico, por todas as oportuni-

dades de geração de renda extra 
para os diversos profissionais e 
o aquecimento do nosso comér-
cio. Com o respaldo do prefeito 
Alex César, a Secretaria de Cul-
tura tem procurado atender as 
demandas de todas as tribos pi-
raporenses”.

O município de Pirapora, no 
norte de Minas, venceu o XII 
Prêmio Sebrae Prefeitura Empre-
endedora na categoria Compras 
Governamentais. O anúncio foi re-
alizado na cerimônia de premiação 
na manhã desta quarta-feira, 17, 
na sede do Sebrae Minas, em Belo 
Horizonte. O evento contou com a 
presença de cerca de 300 convida-
dos, dos 24 municípios finalistas, 
entre prefeitos, secretários, lide-
ranças e autoridades municipais e 
estaduais.

O município concorreu com o 
projeto “Compras Governamen-
tais – indutora do desenvolvimen-
to local”, que visa reter a riqueza 
por meio de compras públicas. A 

solução partiu do objetivo de im-
pulsionar e potencializar as com-
pras governamentais por meio da 
conectividade com as secretarias 
temáticas, apontando possibilida-
des de atuação conjunta para am-
pliação da participação dos peque-
nos negócios, alcance das políticas 
públicas, desenvolvimento local e 
retenção de riqueza.

Os resultados foram melhoria 
do ambiente interno a partir da 
capacitação e mudança da visão 
tradicional para multidimensional, 
alinhamento das ações, ampliação 
das oportunidades dos pequenos 
negócios, recuperação da credi-
bilidade junto aos fornecedores, 
pontualidade nos cronogramas de 

pagamento, valorização e fomento 
à agricultura familiar, e indução 
de políticas públicas de inclusão 
e renda.

“Estou muito feliz e satisfeito 
com o prêmio, pois enfrentamos 
muitas dificuldades em nossa ges-
tão, sobretudo a pandemia. Todos 
os prefeitos passaram pelo mesmo 
problema e são vencedores. Ter o 
apoio do Sebrae nos motiva a ser 
cada dia melhores e nos esforçar 
ao máximo para continuar buscan-
do novos reconhecimentos para 
nossa cidade. Dedico esse prêmio 
para nossa população, que ficou 
em Pirapora torcendo para nós”, 
destaca o prefeito Alex Costa Cé-
sar.

PREMIAÇÃO

Na XII edição do Prêmio, mais 
de 300 projetos, de cerca de 250 
municípios do estado, foram ins-
critos em 10 categorias: Simplifi-
cação e Fomento ao Empreende-
dorismo; Sala do Empreendedor; 
Compras Governamentais; Empre-
endedorismo na Escola; Inclusão 
Produtiva; Turismo e Identidade 
Territorial; Sustentabilidade e Meio 
Ambiente; Empreendedorismo Ru-
ral; Cidade Empreendedora e Go-
vernança Territorial. Na fase final, 
disputaram 30 iniciativas, de 24 
municípios.

Os vencedores, por categoria, 
foram: Cabo Verde, categoria Sala 

do Empreendedor; Conselheiro La-
faiete, categoria Governança Terri-
torial; Congonhas, categoria Inclu-
são Produtiva; Coqueiral, categoria 
Sustentabilidade e Meio Ambiente; 
Nova Lima, categoria Simplificação 
e Fomento ao Empreendedorismo; 
Paracatu, categoria Empreende-
dorismo Rural; Pirapora, categoria 
Compras Governamentais; Ube-
raba, categorias Cidade Empre-
endedora e Turismo e Identidade 
Territorial; e Varginha, categoria 
Empreendedorismo na Escola.

 “Cada uma das soluções ino-
vadoras vencedoras do Prêmio Se-
brae Prefeitura Empreendedora é 
um reconhecimento ao esforço do 
município de sempre buscar a me-

lhoria na gestão de maneira diferen-
ciada e uma inspiração para tantos 
outros municípios, com resultados 
positivos no desenvolvimento so-
cioeconômico, na educação empre-
endedora, na geração de emprego 
e renda e na liberdade de produzir, 
trabalhar e sustentar sonhos e rea-
lidades”, enfatiza o presidente do 
Conselho Deliberativo do Sebrae 
Minas, Marcelo de Souza e Silva.

Em suas 12 edições, o Prêmio 
Prefeitura Empreendedora já reco-
nheceu 71 iniciativas de 49 municí-
pios de Minas Gerais, projetos que 
têm inspirado diversos municípios 
do estado a evoluírem em suas es-
tratégias de promoção do desenvol-
vimento econômico e social

Gil Pereira: “Mais empregos, renda, energia limpa e recursos para saúde, educação, 
infraestrutura e apoio ao produtor rural”

Projeto “Compras Governamentais – indutora do desenvolvimento local” impulsiona a economia local, fortalece 
MPEs e empreendedores individuais, e estimula setores para o desenvolvimento municipal e territorial
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Quinota é presa e implora por sua liberdade. Zefa Leonel confronta Marcelo sobre o 
paradeiro de Quinota. Artur se preocupa com a saúde de Dona Manuela. Ariosto afirma 
que Dona Manuela está mal por culpa de Artur, e acusa o filho de ser um intruso em suas 
vidas. Zefa Leonel acaba detida por desacato e encontra Quinota.  Marcelo vai a delegacia 
e aproveita para pedir novamente a mão de Quinota em casamento para Zefa Leonel. A 
família se preocupa com a demora de Zefa Leonel e Quinota.

Uma pessoa filma, sem ser vista, a discussão das moças com Electra. Sheila briga 
com Andrômeda. Vênus e Plutão fingem, para Andrômeda e Júpiter, que desistirão 
da missão. Tom se preocupa com a saúde de Ramón. Júpiter se prepara para seu 
encontro misterioso, e Lupita fica chateada. Max tenta impedir Plutão de levar Nicole 
até Tom. Vênus avisa a Tom que irá procurar Nilton por conta própria. Catarina marca 
uma reunião com Leda, Lulu e Nanda. A polícia intima Electra a ir à delegacia.

RESUMO DE Novelas
Buba e Venâncio discutem sobre a farsa da gravidez. Egídio pensa em tomar provi-

dências, ao saber por Marçal que Augusto esteve com Pastor Lívio no acampamento dos 
trabalhadores assentados. Lu diz a João Pedro que tem medo de que ele seja vítima de 
uma tocaia. Buba deixa claro para José Venâncio que não quer mais enganar ninguém, e 
ameaça se separar do publicitário. José Inocêncio externa sua preocupação a Rachid com 
a reação que Egídio à reabertura da casa de Jacutinga.

Muke e Trapaça entram pela janela do quarto da Julieta e confrontam Chilique 
e Fê Dengosa. Muke e Trapaça querem levar os dois de volta, mas eles se recusam. 
Julieta cobra Rosalina por tentar prejudicar a relação dela com Lívia. Vitor fala para 
Glaucia que quer trabalhar com ela na Monter Holding. Na véspera do campeonato, 
Alex, Julieta, Nando, Téo e Sofia pedem ajuda de Hélio para treiná-los. Karen admite 
para Telma que tentou atrapalhar o relacionamento dela com Daniel. 

Caso ‘Tio Paulo’: Fábio Porchat debocha 
de morto em banco AO VIVO na Globo 
e web detona ator sem dó: ‘Ridículo’

Influenciador russo é condenado por morte 
de filho recém-nascido deixando bebê sem 
água e comida para testar ‘fotossíntese 
humana’

No ‘Encontro’ desta manhã (18), 
Fábio Porchat e uma mulher da pla-
teia reproduziram a história envol-
vendo ‘tio Paulo’, levado por cuida-
dora até banco, onde se constatou 
sua morte. A web não perdoou o ator: 
‘Ridículo’

Morte de ‘tio Paulo’ vira ‘piada’ ao 
vivo na Globo com Fábio Porchat e 
web detona humorista: ‘Ridículo’

Idoso que passou a ser conhecido 
como ‘tio Paulo’ foi levado até banco 
por cuidadora; há a hipótese dele já 
ter entrado no local morto

Caso do homem levado morto ao 
banco: presa, cuidadora negou morte 
antes de chegada na agência e disse 
que idoso queria sacar R$ 17 mil de 
empréstimo

Fábio Porchat ironizou caso do 
‘tio Paulo’, homem supostamente le-
vado morto até banco, e foi detonado 
sem dó na web

Caso ‘tio Paulo’ gerou repercus-
são no exterior

O caso envolvendo a morte do 
idoso Paulo Roberto Souza, que pode 
ter sido levado morto para uma agên-
cia bancária se tornou alvo de “brin-
cadeira” ao vivo de Fabio Porchat no 
“Encontro com Patrícia Poeta” desta 
quinta-feira (18). “Tio Paulo”, de 68 
anos e como passou a ser chamado, 
foi encaminhado por uma suposta 
parente a um banco de Bangu (Zona 
Oeste do Rio) para sacar R$ 17 mil de 
um empréstimo e, assim, conseguir 
realizar uns desejos envolvendo sua 
casa.

Nas imagens que geraram forte 
reação na população e ganharam 
espaço na mídia internacional, a sua 
suposta cuidadora chega a conversar 
com o idoso e pede para ele assinar 
um documento, mas Paulo já estava 
morto. Testemunhas disseram em 
depoimento que o homem tinha vida 
quando saiu de casa e chegou a um 
shopping.

E nesta manhã, a atração da Globo 

Maxim Lyutyy queria provar que hu-
manos podiam se alimentar apenas da 
luz solar, assim como as plantas fazem a 
fotossíntese. Entenda o caso bizarro!

Influenciador russo Maxim Lyutyy 
deixou filho morrer sem comida e água

Influenciador Maxim Lyutyy é conde-
nado por crime bizarro envolvendo filho 
recém-nascido

Maxim Lyutyy, influenciador russo, 
foi preso por testar ‘fotossíntese’ no filho

Influenciador russo Maxim Lyutyy se 
declarou culpado pela morte do filho

Maxim Lyutyy é influenciador russo 
que tentou provar teoria de que huma-
nos poderiam viver só de luz e acabou 
matando filho

O caso do ‘Tio Paulo’ não é o único 
crime bizarro que está tomando conta 
das manchetes do mundo inteiro. Na 

Rússia, um influenciador foi condenado 
pela morte do filho recém-nascido. Ma-
xim Lyutyy queria provar a teoria de que 
humanos poderiam viver consumindo 
apenas luz e deixou o seu bebê morrer 
sem comida e água. Entenda os detalhes.

Influenciador russo mata bebê ao não 
dar comida e água para filho

Em março de 2023, o filho recém-
-nascido de Maxim Lyutyy morreu por 
desnutrição. O bebê não tinha sido re-
gistrado até o momento e havia nascido 
em casa. Acredita-se que a criança tenha 
nascido no dia 11 de fevereiro de 2023. 
Quando foi encontrado no hospital, pe-
sava apenas 1,5 Kg, número muito abaixo 
do normal.

No dia 5 de março, pouco menos de 
um mês após sua possível data de nasci-
mento, o bebê não conseguia mais respi-

ao receber o humorista viu Fabio es-
colher uma mulher da plateia para re-
produzir a situação envolvendo Paulo 
e sua sobrinha. Coube à anônima se 
passar pelo idoso e o apresentador 
do “Que História é Essa, Porchat?” 
repetiu gestos, comportamentos e 
falas da cuidadora, fazendo a plateia 
rir (vídeo abaixo!).

Caso ‘tio Paulo’ faz web detonar 
Fabio Porchat ao vivo na Globo por 
‘piada’

Claro que a “brincadeira” não foi 
bem aceita nas redes sociais e não 
aceita e os internautas detonaram 
Porchat. “Cadê a graça”, questionou 
uma. “Lamentável brincar com a tra-
gédia alheia. Acho desnecessário”, 
criticou uma segunda. “Ridículo”, 
prosseguiu uma terceira.

“Sem noção”, completou uma 
quarta. “Se fosse alguém da família 
dele, será que ele acharia engraça-
do?”, quis saber mais uma. “E quem 
riu, quem participou e quem aceitou 
isso é tão errado quanto”, opinou 
outra.

“Infelizmente não é só ele, já vi 
vários, vários vídeos de pessoas refa-
zendo essa situação lamentável” e “já 
acho de péssimo gosto os ‘memes’, 
mas a gente entende e tal que é in-
ternet e tem publico especifico... mas 
levar isso para TV aberta num horário 
desses foi bizarro!”, foram outros co-
mentários deixados na web.

Mas teve quem saísse em defesa 
de Porchat. “Como fosse só ele que 
tivesse fazendo isso”, escreveu um e 
outro comentou com emoticons de 
risadas.

rar e teve crises de convulsão. Então, os 
pais o levaram ao hospital, onde ele não 
resistiu.

Acontece que a criança estava sem 
consumir comida e água. O motivo da 
desnutrição foi causado pelo próprio 
pai, Maxim Lyutyy. Ele tinha uma teoria 
de que os humanos poderiam sobreviver 
apenas através da luz solar. Maxim Lyutyy 
queria decidiu a ‘fotossíntese humana’ 
com o filho, deixando-o sem comida e 
água. Por conta disso, ele acabou vindo 
à óbito.

Maxim Lyutyy é condenada

Neste domingo (14), Maxim Lyutyy 
se declarou oficialmente culpado pela 
morte do filho recém-nascido. Assim, ele 
foi condenado a 8 anos de prisão. A mãe 
do bebê, por sua vez, foi condenada a 
cumprir 2 anos de serviço comunitário. 
Sua pena foi mais branda porque ela ale-
gou que estava em um relacionamento 
abusivo onde era manipulada pelo mari-
do a não alimentar o filho.

Apesar disso, a mãe contou que ten-
tou amamentar o bebê escondido, mas 
tinha anemia, o que deixava o leite sem 
os nutrientes necessários para alimentar 
a criança. Mesmo tendo admitido sua 
culpa, Maxim Lyutyy negou ter proibido 
a esposa de alimentar o bebê do casal.

Quem é Maxim Lyutyy?

Maxim Lyutyy é um influenciador 
russo de 44 anos. Ele falava muito sobre 
energia e corpo nas suas redes sociais. O 
influencier se considerava o fundador de 
um projeto de limpeza e cura do corpo.
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Vem aí a Copa de Futsal "MOC É O LUGAR"

Definidos os Finalistas do Campeonato 
Municipal de Futebol de Janaúba

Hulk chama a atenção para oscilação do 
Atlético-MG após empate em casa

Apresentado no América-MG, Alexandre Mattos celebra 
retorno e planeja futuro: "Crescer novamente"

Com indefinição sobre Rafael Cabral, Cruzeiro já teria 
outro goleiro 'na mira'

Corra para se inscrever, porque as vagas são limitadas!

Ciclo Ouro X Juventus dia 28 de abril, às 10h, no Caiçara Clube, com entrada gratuita

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria de Esportes 
e Juventude, realizará a primeira 
edição da Copa de Futsal “Moc é 
o Lugar”. A competição acontecerá 
entre maio e junho, para as cate-
gorias de base, e entre agosto e 
setembro, para a categoria adulta, 
e as partidas deverão ser realiza-
das no Ginásio Darcy Ribeiro e 

nas quadras da Praça de Esportes, 
Ginásio Dr. João Bosco (Escola 
Técnica) e Ginásio Ana Lopes, que 
encontra-se em reforma.      

As inscrições são gratuitas e já 
podem ser realizadas, entre 8 e 18 
horas, na sede da Secretaria de Es-
portes, na Praça dos Jatobás. Mas 
os interessados devem se apressar, 
pois as vagas são limitadas a 12 

equipes, nas categorias de base, e 
a 16 equipes, na categoria Adulta.

O período para as inscrições 
nas categoria de base começou 
nessa segunda-feira, 15, e será 
encerrada dia 29 de abril. Já para 
a categoria adulto o período de 
inscrição será de 2 a 31 de julho, 
também na sede da Secretaria de 
Esportes e Juventude.

Os atletas inscritos serão dis-
tribuídos nas categorias: Sub-7 
(nascidos em 2017 e 2018), Sub-9 
(nascidos em 2015 e 2016), Sub-
11 (2013 e 2014), Sub-13 (2011 e 
2012), Sub-15 (2009 e 2010), e Adul-
to (2008 ou antes). As categorias 
Sub-15 e Adulto são divididas em 
masculina e feminina, e todas as 
demais são mistas. Cada equipe de-

verá inscrever, no mínimo, 8 atle-
tas e, no máximo, 14. Campeões 
e vice-campeões de cada categoria 
receberão troféus e medalhas, as-
sim como os artilheiros de cada 
categoria.

De acordo com a secretária de 
Esportes da Prefeitura, Juliana Pei-
xoto, a expectativa é que cerca de 
1.500 atletas participem da compe-

tição, que classificará os campeões 
para outros torneios regionais.

Mais informações sobre o re-
gulamento (em anexo) e sobre o 
processo de inscrição (fichas em 
anexo) podem ser obtidas pelo te-
lefone 2211-3351 ou com o coorde-
nador da Copa, professor Geraldo 
Magela Durães, no (38) 9 8825-
6563. (ATTILIO FAGGI)

Definidos os times finalistas do Campeonato Municipal de Fu-
tebol de Janaúba. Juventus e Ciclo Ouro garantiram a vaga para a 
decisão na noite dessa quarta-feira, dia 17 de abril, quando então 
venceram os seus adversários pela fase semifinal da competição. 
Esses dois times farão a final no dia 28 deste mês, às 10h da manhã, 
no Serrano Clube, com entrada gratuita.

O time do Juventus obteve a vaga nas cobranças de penalidades 
máximas após o empate em 0 a 0 no tempo normal com o time 15 
de Março. O Juventus venceu por 4 a 3. Na outra semifinal, o Ci-
clo Ouro teve melhor domínio diante do Bragantino. No primeiro 
tempo o placar já era 2 a 0 favorável ao Ciclo Ouro. Bio abriu o 
placar e Caçapa ampliou. Na etapa final, Max marcou o terceiro gol 
e ratificou a classificação para a final.

Diante disso, no dia 28 de abril, haverá a decisão do terceiro 
lugar entre os times 15 de Março e Bragantino, às 8h da manhã, e 
em seguida a final entre Ciclo Ouro e Juventus, às 10h, no Serrano 
Clube. Em caso de empate no tempo normal, nessas duas partidas, 
a definição do vencedor será em cobranças de pênaltis.

O Campeonato Municipal de Futebol de Janaúba é uma realiza-
ção da Prefeitura de Janaúba, gestão “Um Novo Tempo, Uma Nova 
História”, através da Secretaria Municipal de Educação, Cultura, Es-
porte e Lazer e da Diretoria Municipal de Esporte.

O atacante Hulk revelou ter 
certa preocupação com a oscilação 
que o Atlético-MG tem apresenta-
do - segundo ele - nos jogos. Para 
o camisa sete 

-“o clube tem desacelerado, e 
isso se repetiu no empate com o 
Criciúma em casa, pelo Campeo-
nato Brasileiro.”

Hulk acredita que o time tem 
feito boas etapas inicias, mas sem 
repetir o ritmo após a volta do in-
tervalo. E a recomendação de Mi-
lito sempre tem sido para manter 
a pegada.

-“ A gente vem oscilando bas-
tante. Sempre fazendo um bom 
primeiro tempo. No segundo tem-
po, não sei o que acontece. A equi-
pe baixa um pouco a intensidade, 
acho que a forma de jogar diferen-
te do que o professor pede, que é 
manter o ritmo e acaba segurando 
o jogo. Temos que rever isso.”

- “Temos que manter o jogo do 
primeiro tempo, intensidade, tro-
cação de passe de forma rápida. 
Não podemos ficar oscilando as-
sim. Não pode facilitar. Não pode-
mos perder ponto besta em casa.”

O empate foi lamentado por 
todo o grupo. Um dos líderes do 
elenco, o goleiro Everson tratou 
como dois pontos perdidos em casa

- “Foi um resultado ruim. Perde-
mos dois pontos em casa. Tem um 
desgaste, estamos trabalho. Contra 
o Corinthians corremos muito, com 
um a menos. Aí, você joga quarta à 
noite. Mas foi mais uma desatenção 
nossa ali, perdemos um rebote. É 
uma bola difícil para o goleiro.”

- “O Campeonato Brasileiro é 
assim. Não tem jogo fácil. Às ve-
zes, você perde ponto para um 
rival que, teoricamente, não vai 
brigar na parte de cima da tabe-
la.” (G1)

O América-MG apresentou, 
na manhã desta quarta-feira, Ale-
xandre Mattos como executivo de 
futebol do clube. O Coelho tinha 
anunciado a contratação na segun-
da-feira. Mattos relembrou a passa-
gem pelo Coelho em 2015 e plane-

jou o futuro.
- “Honra, orgulho, alegria, satis-

fação de hoje estar novamente no 
América. Responsabilidade gostosa 
de poder contribuir junto com as 
pessoas. Vou aprender e vou cres-
cer novamente como profissional 

como pessoa com quem está aqui.”
Alexandre Mattos começou a 

carreira no próprio América-MG e 
teve sempre boa relação com Mar-
cus Salum, presidente da SAF ame-
ricana. Os dois são amigos. Mattos 
começou a carreira no Coelho em 

2005 e foi campeão da Série C, em 
2009.

- Nossa missão principal em ter-
mos técnicos, esportivos, é voltar o 
América ao lugar que ele tem que 
estar, na série A. Dessa vez, dife-
rente de 2009, quando campeão 

da Série C, e depois subimos para 
a Série A, o América não estava 
pronto, precisava arrumar muito 
a casa. Dessa vez é o América que 
quer, tem estrutura, plano, organi-
zação, profissionais, processos pra 
continuar na Série A e aí alcançar os 

objetivos maiores nas competições.
Mattos vai acompanhar o time 

estrear no Brasileirão Série B na 
próxima sexta-feira, às 19h (de 
Brasília), contra o Botafogo-SP, no 
Estádio Santa Cruz, em Ribeirão 
Preto. (G1)

Ainda sem definição sobre a 
permanência ou não de Rafael Ca-
bral, o Cruzeiro analisa as opções 
disponíveis no mercado. Uma de-
las é o goleiro Gustavo, titular do 
Criciúma. 

O jogador não atuou em ne-
nhum dos dois jogos da equipe 
catarinense no Brasileirão (empa-

tes em 1 a 1 contra Juventude e 
Atlético). De acordo com o clube, 
Gustavo se recupera de problemas 
musculares.

O goleiro de 31 anos e 1m87 
tem status de ídolo na torcida. Na 
campanha do acesso, ano passado, 
teve atuações de destaque. Partici-
pou de 34 dos 38 jogos da equipe, 

tendo sofrido apenas 30 gols. O 
Criciúma foi o terceiro colocado 
da Série B, com 64 pontos.

No total, Gustavo já disputou 
144 partidas pelo Criciúma, não 
tendo sido vazado em 63 deles. 
Em novembro do ano passado, ele 
teve o contrato renovado pelo Ti-
gre até 31 de dezembro de 2025.

O Cruzeiro não se pronuncia 
sobre possíveis negociações em 
andamento. O Criciúma também 
não se manifestou a respeito do 
suposto interesse celeste em seu 
goleiro.

A definição sobre a contratação 
ou não de um outro goleiro tem 
que ser feita pelo Cruzeiro até esta 

sexta-feira (19). Depois, o clube só 
poderá inscrever mais jogadores 
na reabertura da janela de transfe-
rências, em julho.

Muito criticado pela torcida em 
função de falhas na final do Minei-
ro e em jogos da Copa Sul-America-
na, Rafael Cabral não ficou sequer 
no banco de reservas nas duas úl-

timas partidas do Cruzeiro (vitória 
sobre o Botafogo e empate com 
Fortaleza).

Como o goleiro recebeu pro-
posta de outras equipes para dei-
xar o Cruzeiro, a comissão técnica 
avaliou ser melhor não relacioná-lo 
para os jogos. Anderson tem sido o 
titular da equipe. (O TEMPO)
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VEM CHEGANDO A TRADICIONAL “FEIJOADA 
DO THEO “ dia 27

FALTAM APENAS 9 DIAS para que a famosa FEIJOADA 
DO THEO provoque uma verdadeira confraternização de 
amigos no grande salão do “Mirante Eventos” no alto do 
Ibituruna. As camisetas continuam sendo procuradíssimas 
nas Boutiques e pelo visto esgotarão na próxima semana. 
Modéstia parte este evento abre oficialmente as importan-
tes festas sociais deste ano. Tudo Open Bar com drinks fi-
nos e variados do famoso “Flair Show Bar”, a cerveja Amstel 
jorrando geladissima, buffect não só da feijoada, mas tam-
bém de outros pratos, três bandas famosas e um DJ num 
ambiente espetacular com muita gente bonita circulando.

CONTINUO RELEMBRANDO com fotos deste mega even-
to que implacável mais de três décadas de sucesso. Vejam 
aí anos atrás os queridos Fabian e Leandra Lacerda Teren-
ce

 UMA DAS SORTEADAS NO ANO passado foi a maravilho-
sa Carolina Figueira Costa. Dia 27 mantendo a tradição vol-
taremos com este momento sorteando belos brindes.

A GRANDE ANFITRIÃ desta sexta feira é Inês Sá Miranda, 
aí numa das suas recepções ao lado de Luciana Malveira, 
Heitor e Geovana Sarmento. Ela recebe logo mais o grupo 
de Oração para um finíssimo jantar comandado por João-
zinho Prates

O GRANDE JARBAS SOARES Jr montes-clarense que é 
hoje uma das principais autoridades do País, na foto com 
sua esposa Christina está prometendo vir dia 27 me presti-
giar na “Feijoada do Theo”

QUANDO A CAMISETA foi na cor verde, Sandrely Nobre, 
Larissa e Melissa Macedo com Franco Simões que voltarão 
nos prestigiar dia 27.

QUEM ESTÁ ANIVERSARIANDO hoje é o conceituado mé-
dico Evaldo Jenner, ai recebendo o carinho dos filhos Maria 
e Thomáz. Vivas para Jenner

RECEBENDO O DEPUTADO Arlen Santiago que nos pres-
tigia todos os anos.

OUTRA DE ANOS ATRÁS: Clarice, Maria Inês, Karina e 
Cláudia Narciso

ALÉM EVALDO JENNER, também estão aniversarian-
do hoje Hércules Costa, Paulo Lopes, Marcos Borem e meu sobri-
nho muito querido Marcelo Dupim. Vivas para eles e todos que 
estarão festejando a vida nesta sexta feira.

VEM CHEGANDO A MONUMENTAL EXPO-
JANAÚBA que é um dos certames agropecuário e industrial 
dos mais importantes das Gerais. O pecuarista Bionicão e toda a 
diretoria do forte Sindicato Rural de Janaúba estão a mil na orga-
nização e o belo e imponente Parque de Exposições já recebendo 
obras, inclusive deverá inaugurar o mais moderno restaurante de 
Janaúba.

GOVERNO LULA PREVÊ salário mínimo de R$ 1.502 
no próximo ano.  Valor será indicado em projeto de diretrizes do 
Orçamento, que já está sendo divulgado como balão de ensaio.

MUITOS E MUITOS montes-clarenses estarão em Por-
tugal no início de junho para o importante casamento do querido 
par Daniel Pires Bernadino e Flávia Diniz Martins Dantas. Será 
numa bela vinícola.

A GRATIDÃO NÃO É APENAS UMA PALA-
VRA, é um estado de espírito que nos leva a enxergar as bên-
çãos em cada momento e a valorizar as pessoas que nos cercam. 
Quando somos gratos, tudo em nossa vida se transforma em mo-
tivo para celebrar.

HOMENAGEM MERECIDA
SUPER PRESTIGIADO ONTEM à recepção de inauguração 

do “ Centro Cooperativo do Sicoob Credinor” que mereci-
damente recebeu o nome de HELI PENIDO, pois durante 25 
anos ele fez um trabalho dos mais brilhantes, que colaborou 
para que o SICOOB fosse reconhecido nacionalmente e hoje 
se transformou numa potência.Sendo recebido pelo atual pre-
sidente Dário Colares  e Cecília  Drumond  Colares Moreira 
Heli ao lado da sua esposa Lili foi super festejado.  Todos os 
detalhes nas próximas colunas.

PETROBRAS
CRISES DA PETROBRAS: Marcelo Mesquita, conselheiro 

independente, defende privatização da petroleira com mode-
lo de “corporation”, sem controlador definido, e que estatal 
seja menor e focada em exploração e produção de petróleo 
no Brasil.

FINAL DE SEMANA FESTIVO
HOJE SEXTA FEIRA teremos três recepções e amanhã sába-

do mais duas. É claro que não aguentarei prestigiar todas, pois 
são no mesmo horário, mas isso é muito bom para encontrar 
com os amigos, colocar em dia as notícias e receber o carinho 
dos mesmos.

ECONOMIA DE ENERGIA
ILUMINAÇÃO PÚBLICA: entenda por que as cidades estão 

aderindo à tecnologia LED. Economia de energia elétrica, va-
lorização dos espaços públicos, aumento da segurança e efici-
ência são alguns dos benefícios.

FICA A PERGUNTA
INDEPENDENTE DE ORIGEM, RAÇA, gênero, credo, con-

dição econômica, todas as pessoas físicas e jurídicas subme-
tem-se ao direito do país. Decisão judicial pode ser objeto de 
recurso, pode ser criticada e questionada. Só não pode ser 
descumprida” é o que diz Cármen Lúcia, ministra do STF. En-
tão porque o STF interpreta a Constituição de maneira tão 
enviezada? Fica a pergunta no ar.

VAP & VIP


